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РАЗВИТИЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ ФИНАНСОВ Тема номера

Программа работы съезда 
традиционно состояла из двух 
частей: научной и организаци-
онной. Научные дискуссии были 
посвящены актуальным вопро-
сам национальной повестки, 
организационная часть включала 
вопросы деятельности общества. 

В качестве научной части съезда 
состоялся Санкт-Петербургский 
международный экономический 
конгресс (СПЭК-2023), посвящен-
ный приоритетным вопросам 
технологического и социально-
экономического развития России 
в условиях глобальных транс-
формаций.

В работе съезда приняли уча-
стие специалисты Института 
экономики РАН, Института на-
роднохозяйственного прогнози-

рования РАН, Института мировой 
экономики и международных от-
ношений имени Е.М. Примакова 
РАН, Института Китая и современ-
ной Азии РАН, Вологодского на-
учного центра РАН, Финансового 
университета при Правительстве 
РФ, РАНХиГС, МГУ и других оте-
чественных университетов и на-
учных центров, ученые из Китая, 
Австрии, Канады, Беларуси.

От Российской академии наук 
организаторов, делегатов и го-
стей приветствовал Геннадий 
Красников, президент РАН:

– Руководство РАН высоко це-
нит роль ВЭО в содействии вне-
дрению академического знания 
и прикладных разработок в на-
родное хозяйство, их эффектив-
ному использованию в практике, 

Съезд Вольного 
экономического общества

31 марта на базе Ростовского государственного экономического 
университета (РИНХ) состоялась международная научно-практи-
ческая онлайн-конференция «Современные тенденции развития 
общественных финансов в России в условиях геополитической 
турбулентности и новой экономической реальности».

Цель конференции – обобщение научных изысканий в области 
формирования новой парадигмы развития общественных финансов 
в условиях экономической неопределенности.

Поприветствовала участников ректор Ростовского государственного 
экономического университета (РИНХ) Елена Макаренко:

– Серьезные научные исследования лежат в основе образования 
как важнейшего инструмента формирования будущего. Кафедра фи-
нансов, которая выступила сегодня организатором конференции, в 
полной мере соответствует миссии нашего университета, участвуя в 
подготовке специалистов, способных вывести российскую экономику 
на лидирующие позиции. Выражаю уверенность, что в ходе работы 
международной конференции участники смогут обменяться мнениями 
и разработать практические рекомендации, которые будут востребо-
ваны научным сообществом.

Пожелали плодотворной работы участникам конференции заме-
ститель губернатора Ростовской области – министр финансов Лилия 
Федотова, президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков, и.о. руководителя 
Управления Федерального казначейства по Ростовской области Еле-
на Новак и председатель совета директоров банка «Центр-инвест» 
Василий Высоков.

На пленарном заседании выступили докладчики. Начальник Финтех 
Хаба Департамента финансовых технологий Банка России Григорий 
Гашников рассказал о предложении вузам от Финтех Хаба Банка 
России, первый заместитель генерального директора АРФГ Сергей 
Лочан обозначил тему «Финансовая культура: современные компе-
тенции и драйверы финансового просвещения», первый проректор 
Барановичского государственного университета Владимир Климук 
ознакомил слушателей с развитием сектора НИОКР в Республике Бе-
ларусь, аспирант Департамента общественных финансов Финансового 
университета при Правительстве Российской Федерации Алиас Барциц 
осветил тему «Финансовое обеспечение программ социальной защиты 
граждан в Российской Федерации».

Конференцию продолжила работа в секциях.

активному участиею в развитии 
научной коммуникации, ведущей 
экспертно-аналитической пло-
щадки сообщества экономистов, 
на базе которой организуются 
всероссийские, региональные 
и международные форумы, где 
ведущие ученые и специалисты 
РАН, вузов и бизнес-сообщества, 
зарубежные коллеги, представи-
тели органов государственной 
власти заинтересованно и про-
фессионально обсуждают акту-
альные задачи национальной 
повестки.

От имени Российского союза 
промышленников и предприни-
мателей делегатов приветствовал 
Александр Шохин.

31 марта в Таврическом дворце (г. Санкт-Петербург) проходил очередной Съезд Вольного эко-
номического общества России.
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В мероприятии принял участие 
проректор по воспитательной 
работе и молодежной политике 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Евгений Денисов.

На заседании коллегии коми-
тета по молодежной политике 
Ростовской области обсудили 
итоги реализации молодежной 
политики на территории Ростов-
ской области в 2022 году и задачи 
на 2023 год, которые представил 
Александр Никиточкин, предсе-
датель комитета по молодежной 
политике Ростовской области. 
Итоги реализации молодежной 
политики на территории Верх-
недонского района в 2022 году, 
представил Александр Романов, 
глава администрации Верхнедон-
ского района, итоги работы Ро-
стовского регионального отделе-
ния российского движения детей 
и молодежи «Движение Первых» 
в 2022 году и планы на 2023 год 

представила Елена Кудинова, 
руководителем регионального 
отделения Общероссийского 
общественно-государственного 
движения детей и молодежи 
«Движение первых».

Свое название «Движение пер-
вых» получило по итогам голо-
сования на I съезде Российского 
движения детей и молодежи в 
Москве, который проходил с 18 
по 20 декабря. 

Деятельность движения на-
правлена на организацию до-
суга, создание возможностей 
для всестороннего развития и 
самореализации, а также профес-
сиональную ориентацию детей.

Площадкой первого форума 
донского «Движения первых» 
19-24 мая выбран оздоровитель-
ный комплекс «Спутник» в Не-
клиновском районе. Губернатор 
Василий Голубев принял пригла-
шение организаторов к участию 
в дебютном слете молодежной 

организации.
Первичные отделения «Дви-

жения первых» начали работу по 
всей стране в феврале этого года. 
На Дону за несколько месяцев к 
молодежному движению присо-
единились более 10 тысяч детей 
и 2 тысячи взрослых. 

Открыто свыше тысячи первич-
ных отделений: в школах, на базе 
учреждений культуры, спорта, 
в добровольческих центрах, в 
вузах, учреждениях допобразо-
вания.

Василий Голубев предложил 
главам муниципалитетов активно 
включиться в работу по поддерж-
ке движения и содействовать 
созданию «первичек» муници-
пальных отделений.

– Это классная тема, ребята – 
большие молодцы! Необходимо 
двигаться вперед и вовлекать в 
это новое молодежное движе-
ние как можно больше юношей 
и девушек. Уверен, что участие 
в этой организации – еще одна 
возможность для самореализа-
ции, развития творческого по-
тенциала молодых, –  подчеркнул 
губернатор.

Глава региона призвал мак-
симально уйти от формального 
подхода в работе, при создании 
«первичек» слушать замечания 
молодых и учитывать их поже-
лания.

– Надо понимать, в каких фор-
матах, на базе чего и где моло-
дежь хочет видеть работу дви-
жения, – уточнил далее задачу 
губернатор.

Глава региона поручил ши-
роко информировать юношей 
и девушек региона о проектах 
и программах, реализуемых в 
Ростовской области.

30 марта в конференц-зале правительства Ростовской области 
губернатор Ростовской области Василий Голубев провел засе-
дание коллегии комитета по молодежной политике Ростовской 
области.

коллегия комитета 
по молодежной политике 

СЕМИНАР «ЗАДАЧИ НАУКИ ЮГА РОССИИ: 
ПРОБЛЕМЫ РЕИНТЕГРАЦИИ»

На площадке ЮНЦ РАН 16-17 марта состоялся семинар 

«Задачи науки Юга России: проблемы реинтеграции» 

под председательством президента РАН Геннадия Крас-

никова. Семинар открыл заместитель президента РАН, 

научный руководитель ЮНЦ РАН академик Геннадий 

Матишов.

В семинаре участвовали зам. полномочного представителя 

Президента РФ в ЮФО Владимир Гурба, губернатор РО 

Василий Голубев, председатель Совета российского центра 

научной информации, вице-президент РАН Владислав Пан-

ченко, директор ЮНЦ РАН Сергей Бердников, академики-се-

кретари и заместители академиков-секретарей отделений 

РАН, члены РАН и руководители вузов Южного и Северо-

Кавказского федеральных округов, представители РЦНИ, 

научно-исследовательских структур ДНР, ЛНР, Запорожской 

и Херсонской областей. Научная программа включала                                                                                   

14 докладов и дискуссию, на которой обсуждались про-

блемы и перспективы развития науки на Юге России.

Было принято решение о создании под эгидой РАН Южной 

ассоциации научных учреждений. Ассоциация будет спо-

собствовать созданию единого научно-образовательного 

пространства на Юге России и консолидировать научный 

потенциал 37 институтов, станций, заповедников, находя-

щихся в новых российских регионах, а также 150 отраслевых 

и академических НИИ, 62 вузов Южного и Северо-Кавказ-

ского федеральных округов.

В работе семинара приняла участие научный руководитель 

РГЭУ (РИНХ) Людмила Усенко, член-корреспондент РАН, 

главный научный сотрудник Федерального Ростовского 

аграрного научного центра.

Ярмарка была организована на 
основании приказа министерства 
общего и профессионального 
образования Ростовской области 
в рамках Плана мероприятий 
по реализации в 2021-2025 гг. 
Стратегии развития воспитания 
в Российской Федерации на пе-
риод до 2025 г., при поддержке 
Управления образования г. Та-
ганрога, ИУЭС ЮФУ, Ресурсного 
учебно-методического центра 
по обучению лиц с ОВЗ ЮФУ, 
Таганрогского института имени 

А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ), 
Международной гуманитарной 
академии МГА, АНО Институт 
проблем образовательной поли-
тики «Эврика», Малой академии 
наук «Интеллект будущего», Цен-
тра социализации, воспитания и 
дополнительного образования 
издательства «Русское слово».

В ярмарке приняли участие  
представители государственных 
структур, муниципальных об-

разовательных учреждений, 
негосударственных учреждений 
образования, руководителей, 
педагогических и социальных ра-
ботников организаций дошколь-
ного, общего и дополнительного 
образования, учреждений соци-
альной сферы, общественность 
и СМИ.

По приглашению организато-
ров в работе X Областной яр-
марки социально-педагогических 
инноваций активное участие 
приняла делегация факультета 
Психологии и социальной пе-
дагогики в составе заместителя 
декана по воспитательной работе 
А.В. Макарова и студентов 2-го 
курса факультета (группы ПСХ-

521 и ПСП-521). 
Александр Викторович обра-

тился к участникам мероприятия 
с приветственным словом от лица 
директора Таганрогского институ-
та имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ), депутата городской 
думы А.Ю. Голобородько и де-
кана факультета Психологии и 
социальной педагогики института 
О.А. Музыки. Он стал одним из 
экспертов ярмарки.

В рамках ярмарки прошли 
различные мероприятия: мастер-
классы, аукцион социально-педа-
гогических инноваций, выставоч-
ные экспозиции методических 
материалов, защита стендовых 
докладов. 

Также были подготовлены пе-
чатный и электронный сборник 
материалов с включением в из-
дания РИНЦ.

В программе ярмарки работа 
в секциях: «Актуальные вопро-
сы воспитания молодежи: со-
временное состояние и ресурсы 
развития», «Современные ме-
тодики и технологии обучения 
в системе дополнительного и 
школьного образования», «Луч-
шие педагогические практики и 
необходимые профессиональные 
компетенции педагогов дошколь-
ного образования в условиях 
реализации образовательной 
деятельности».

1 апреля на площадке Точки кипения ИТА ЮФУ Дворец дет-
ского творчества г. Таганрога провел X Областную ярмарку со-
циально-педагогических инноваций «Современное образование: 
инновации, актуальные вопросы и аспекты».

X Областная ярмарка социально-педагогических инноваций



3№20-23 (378-381)    10 апреля 2023 г.

Лидер

членов участковых избиратель-
ных комиссий: развитие ключе-
вых коммуникативно-организа-
ционных навыков, необходимых 
для эффективной подготовки и 
проведения выборов на терри-
тории Ростовской области».

От имени ректора РГЭУ (РИНХ) 
Елены Макаренко поприветство-
вал собравшихся проректор по 
персоналу и безопасности Вале-
рий Михалин. 

Он отметил, что Ростовский 
государственный экономиче-
ский университет (РИНХ) открыт 
к подобному сотрудничеству и 
предоставлению образователь-
ных площадок.

С приветственными словами 
также обратились глава адми-
нистрации Кировского района 
города Ростова-на-Дону Наталия 
Симаченко, начальник отдела ме-
тодической работы и повышения 

правовой культуры избирателей 
Избирательной комиссии Ростов-
ской области Василий Волков, 
председатель Территориальной 
избирательной комиссии Киров-
ского района города Ростова-на-
Дону Елена Правдюкова, декан 
Юридического факультета РГЭУ 
(РИНХ) Алексей Позднышов, за-
ведующий кафедрой конституци-
онного и муниципального права 
РГЭУ (РИНХ) Эмиль Баринов, 
директор Юридической клиники 
РГЭУ (РИНХ) Антон Габович.

Обучение специалистов про-
ходило на базе методического 
кабинета избирательного права 
и процесса для студентов, препо-
давателей, организаторов выбо-
ров на Юридическом факультете 
РГЭУ (РИНХ), которому в 2023 
году исполняется 5 лет.

Обучение проводилось на про-
тяжении 3 дней, его прошли 98 

организаторов выборов – пред-
ставители 9 участковых избира-
тельных комиссий Кировского 
района города Ростова-на-Дону.

Методический кабинет пред-
ставляет собой специальную 
аудиторию, где размещены ин-
формационные, методические 
и наглядные материалы, посвя-
щенные избирательному праву и 
процессу, становлению демокра-
тических традиций в России и на 
Дону, что способствует углублен-
ному изучению избирательного 
права и процесса, особенностей 
становления демократических 
традиций на Дону студентами, 
аспирантами, преподавателями. 
Кроме того он позволяет про-
водить различные обучающие 
мероприятия с участием про-
фессиональных организаторов 
выборов, молодых и будущих 
избирателей.

России продолжил обучение в 
аспирантуре. В 2009 году под 
научным руководством зав. ка-
федрой банковского дела Ольги 
Семенюты  успешно защитил дис-
сертацию на соискание звания 
кандидата экономических наук 
по теме «Развитие российской 
банковской системы в условиях 
глобализации мировой эконо-
мики».

Лубинда Хаабазока после воз-
вращения домой сумел постро-
ить успешную карьеру, став ди-
ректором Высшей школы бизнеса 
Университета Замбии, президен-
том Экономической ассоциации 
Замбии, экономическим советни-
ком и консультантом Правитель-
ства Республики Замбия и ряда 
международных организаций.

Во время экскурсии по уни-
верситету Лубинда Хаабазока 
отметил динамичное развитие 
учебной и внеучебной инфра-
структуры, новые учебные ауди-
тории, лаборатории, коворкинг-                                                      
пространства, а также новые воз-
можности, которые открываются 
для сегодняшних студентов РГЭУ 
(РИНХ).

Ректор университета Елена Ма-
каренко и президент университе-
та Адам Альбеков провели встре-
чу со знаменитым выпускником, 
в ходе которой были высказаны 
намерения совместно развивать 
академические, экономические и 

культурные связи между нашими 
странами, в том числе на площад-
ках саммита и экономического 
форума Россия – Африка. 

Также на площадке Точки ки-
пения РГЭУ (РИНХ) Лубинда 
Хаабазока провел мастер-класс 
«История моего успеха» для ино-
странных и российских студентов. 
Доктор Хаабазока рассказал 
студентам о жизни в России, о  
становлении, о том, какие значи-
мые знания и опыт он получил. 
Наш выпускник уделил особое 
внимание тому, как важно быть 
активным и вовлеченным не 
только в учебную, научную, но 
и общественную жизнь универ-
ситета. 

Др. Хаабазока отметил вы-
сокое качество образования, 

полученного им в РГЭУ (РИНХ), 
и неоценимый вклад учебы и 
жизни в России в становление 
его карьеры и достижение про-
фессиональных и личных целей. 
Также он поделился со студента-
ми мыслью о том, что текущие 
экономическая и политическая 
ситуации – это отличный шанс 
для активного развития россий-
ско-африканских взаимоотноше-
ний во всех сферах деятельности. 
Лубинда Хаабазока выразил 
глубокую признательность РГЭУ 
(РИНХ) за те знания, которые он 
получил в родной альма-матер, и 
заверил, что с радостью поддер-
жит своих детей, если в будущем 
они захотят учиться в Ростовском 
государственном экономическом 
университете (РИНХ).

24 марта состоялось торжественное вручение сертификатов 
организаторам выборов Кировского района города Ростова-на-
Дону по итогам очного обучения.

22 марта Ростовский государственный экономический уни-
верситет (РИНХ) посетил известный иностранный выпускник из 
Замбии Лубинда Хаабазока, директор Высшей школы бизнеса 
Университета Замбии, президент Экономической ассоциации 
Замбии.

Организаторы выборов прош-
ли обучение по программе, 
разработанной Избирательной 

комиссией Ростовской области, 
«Совершенствование личностно-
профессиональных компетенций 

Член политбюро замбийской 
социалистической партии Респу-
блики Замбия Лубинда Хаабазока 
провел ряд встреч на донской 
земле, отметив огромный вклад 
в развитие экономики страны 
со стороны СССР, России. Он на-
помнил, что старшее поколение в 
Республике Замбия свободно го-
ворит по-русски, и самое достой-
ное образование в мире было в 
СССР, а сегодня – в России. Благо-
даря серьезному образованию в 
Ростовском государственном эко-
номическом университете (РИНХ) 

он успешно сегодня работает на 
благо Республики Замбия и на-
деется на дальнейшее углубление 
сотрудничества между государ-
ствами, между парламентариями 
двух стран.

Лубинда Хаабазока поступил в 
РГЭУ (РИНХ) в качестве стипен-
диата Правительства Российской 
Федерации в 2000 году на специ-
альность «финансы и кредит», 
специализация «банковское 
дело», в 2005 году успешно за-
кончил обучение и сразу также 
по стипендии Правительства 

торжественное вручение сертификатов

встреча с президентом Экономической 
ассоциации Замбии Лубиндой Хаабазока
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Интенсив – пространство для 
командной работы студентов над 
технологическими, коммерчески-
ми и социально важными проек-
тами при поддержке опытных 
наставников, взаимодействия с 
заказчиками – индустриальными 
партнерами университета и экс-
пертами. 

С напутственным словом на 
открытии выступила ректор РГЭУ 
(РИНХ) Елена Макаренко, по-
благодарив Университет 2035, 
индустриальных партнеров и 
наставников проектных команд, 
выразила уверенность, что как и в 
прошлых интенсивах результаты  
будут впечатляющими.

Поприветствовали участников 

также президент РГЭУ (РИНХ) 
Адам Альбеков, проректор по 
научной работе и инновациям 
РГЭУ (РИНХ) Наталья Вовченко, 
генеральный директор Агентства 
инноваций Ростовской области 
Рустам Абдуллаев, директор АНО 
«ФИРОН» Инна Шенгоф, управля-
ющий группой компаний «Аудит-

Вела» Елена Восканян, начальник 
отдела аналитики и разработки 
розничных продуктов ПАО КБ 
«Центр-инвест» Анзор Тлостна-
ков, HR-специалист компании 
Axenix Владислав Хворост.

Представил результаты пред-
шествующих 6 запусков интен-
сива и рассказал о запуске 7-го 
куратор проектно-образова-
тельных интенсивов РГЭУ (РИНХ) 
проректор по учебной работе 
Василий Боев. Он напомнил, что в 
этом сезоне участников ожидает 
16 интереснейших, но вместе с 
тем сложных проектов, в реали-
зации которых командам будут 
помогать 8 профессиональных 
наставников: Галина Бондарен-

ко, Елена Бричка, Никита Бухов, 
Валерия Дмитриева, Татьяна 
Прокопец, Татьяна Синюк, Ольга 
Фарахшина, Евгения Ящук. 

Затем состоялось награжде-
ние команд-финалистов, про-
шедших на федеральный де-
модень проектов интенсива 
«Осень-2022»: «Интеграция на-

стольной игры «КриптОверс» в 
виртуальную среду», наставник –                          
Елена Бричка; «ForeSAT. Интел-
лектуальный анализ лесов и 
территорий на основе спутни-
ковых снимков», наставник –                                                                                           
Никита Бухов; «Образовательная 
онлайн-платформа «Талант», 
направленная на выявление 
и развитие талантливых детей 
6-17 лет», наставник – Юрий Во-
робьев.

За активную поддержку и во-
влечение в повестку проектной 
деятельности студентов вручены 
благодарности деканам факуль-
тетов, показавших высокие ре-
зультаты наборной кампании: 3-е 
место – УЭФ, декан Ирина Кислая; 
2-е место – КТиИБ, декан Евгений 
Тищенко; 1-е место – ТД, декан 
Дмитрий Костоглодов.

Реализация масштабного со-
бытия, проектно-образователь-
ного интенсива, невозможна 
без индустриальных партнеров 
университета. Далее были пред-
ставлены кейсы от заказчиков. 

Команда Елены Брички, к.э.н., 
доцента кафедры финмонито-
ринга и финансовых рынков. За-
казчики – Отделение по Ростов-
ской области Южного главного 
управления Центробанка РФ и 
аудиторская фирма «Аудит-Ве-
ла» – разработка сценария и 
материалов игры о денежно-кре-
дитной политике Банка России                                                 
(Отделение по Ростовской об-
ласти Южного главного управ-
ления Центробанка РФ), автома-
тизированная система подбора 
документов (аудиторская фирма 
«Аудит-Вела»).

Никита Бухов, зам. директора 
Института развития технологий 

цифровой экономики, доцент 
кафедры бухгалтерского учета 
РГЭУ (РИНХ), эксперт НТИ. Кейсы 
от заказчиков: ОАО «РЖД» и 
Воронежский государственный 
лесотехнический университет 
имени Морозова – программно-
аппаратный комплекс скально-
обвальной системы (ОАО «РЖД»); 
интеллектуальное распознавание 
лесов на основе технологий 
искусственного интеллекта (Во-
ронежский государственный 
лесотехнический университет 
имени Морозова). 

Валерия Дмитриева, доцент ка-
федры философии и культуроло-
гии, младший научный сотрудник 
Центра стратегических исследо-
ваний социально-экономическо-
го развития Юга России, кейсы от 
заказчиков: Отделение по Ростов-
ской области Южного главного 
управления Центробанка РФ и 
компания AXENIX – прогнози-
рование потребности региона 
в наличных деньгах, в том числе 
в банкнотах разных номиналов 
(Отделение по Ростовской обла-
сти Южного главного управления 
Центробанка РФ), проектирова-
ние новой ИТ-архитектуры для 
оптимизации процессов банка 

(компания AXENIX). 
Татьяна Прокопец, к.э.н., доцент 

кафедры антикризисного и кор-
поративного управления, эксперт 
НТИ, кейсы от заказчиков: банк 
Центр-инвест и Бизнес-школа 
Ростовского государственного 
экономического университета  
(РИНХ) – определение изменения 
потребности и предпочтения 
банковских продуктов у студен-
тов на разных этапах жизненно-
го цикла (банк Центр-инвест), 
оптимизация средств каналов 
продвижения образовательных 
программ (Бизнес-школа РГЭУ 
(РИНХ)). 

Татьяна Синюк, к.э.н., зав. кафе-
дрой антикризисного и корпора-
тивного управления, эксперт НТИ, 
кейсы от заказчиков: Ростовский 
колбасный завод – «Тавр» и 
Стартап TECAGRAI – автономный 
дрон для опрыскивания с искус-

ственным интеллектом, миними-
зация внутризаводских потерь 
(«Тавр»), разработка маркетин-
говой стратегии выхода на рынок 
для проекта TECAGRAI (Стартап 
TECAGRAI: автономный дрон для 
опрыскивания с искусственным 
интеллектом).

Ольга Фарахшина, доцент ка-
федры журналистики, главный 
редактор студенческого журнала 
«РИНХбург», кейсы от заказчиков: 
Почта России и ООО «АРМАДА»– 
создание новых оффлайн-услуг, 
продуктов и сервисов (АО «Почта 
России»), разработка маркетин-
говых решений для вывода на 
рынок продукции, не имеющей 
аналогов (ООО «АРМАДА»).

Евгения Ящук, начальник от-
дела информационного сопро-
вождения образовательной де-
ятельности и цифровой транс-
формации, старший препода-
ватель кафедры информатики 
Таганрогского института имени                                                                    
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ), кейсы от заказчиков: 
постоянная комиссия по делам 
молодежи, образованию, науке 
и культуре городской думы г. Та-
ганрога и ООО «Гранд Туризма» –               
разработка инструментария мо-

ниторинга, предусматривающего 
выявление, сопровождение и 
поддержку в реализации моло-
дежных инициатив (постоянная 
комиссия по делам молодежи, 
образованию, науке и культуре 
городской думы г. Таганрога) –                                                                              
разработка нестандартного 
маршрута по Ростовской области 
(ООО «Гранд Туризма»).

После традиционного общего 
фото индустриальные партнеры 
отправились на первую рабочую 
встречу со своими командами, 
чтобы познакомиться, обсудить 
проект и согласовать форматы 
дальнейшей работы и график 
встреч в течение интенсива. 
Локации для сбора команд были 
размещены по всему простран-
ству Точки кипения. 

Работа над кейсами индустри-
альных партнеров началась.

24 марта в Ростовском государственном экономическом университете (РИНХ) в седьмой раз 
запущен проектно-образовательный интенсив в партнерстве с Университетом национальной тех-
нологической инициативы 2035.

7-й проектно-образовательный интенсив

Наука
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рые получили высшее образова-
ние в России. В «Кремниевых до-
линах» – инновационных центров 
США, Израиле, Китае, Индии и 
России – 173 таких организации. 
Для того, чтобы российская эко-
номика получила более мощное 
развитие, нужно изменить на-
правление экономической поли-
тики на инновации, – подчеркнул 
Абел Аганбегян.

Вице-президент ВЭО России, 
министр по интеграции и макро-                                                      
экономике Евразийской экономи-
ческой комиссии, академик РАН, 
д.э.н. Сергей Глазьев представил 
доклад «Завершение перехода к 
новому технологическому укладу 
и сужение возможностей для 
экономического рывка: вызовы 
для промышленной политики», 
отметив, что центр мировой эко-
номики смещается в Азию. Это 
связано с тем, что Китай и Индия 
с каждым днем разрабатывают и 
внедряют в повседневное поль-
зование современные нанотех-
нологии. На фоне этого «ядро» 
азиатского цикла накопления 
капитала становится доминиру-
ющим:

– После того, как мир разде-
лился на дружественные страны 

и те, которые ведут с нами ги-
бридную войну, новый мирохо-
зяйственный уклад развивается 
стремительно, и Россия при-
тягивается к «ядру» азиатского 
цикла накопления капитала. Это 
хорошая тенденция. Азиатские 
государства реализуют обще-
ственные интересы роста народ-
ного благосостояния, развивают 
промышленную политику. Это 
положительно скажется на эко-
номическом состоянии широкой 
массы населения нашей страны.

Созданию благоприятных усло-
вий для развития высокотехноло-
гичного производства в стране 
могут способствовать меры по 
защите наиболее значимых оте-                                                
чественных производств от не-
добросовестной международной 
конкуренции, решение пробле-
мы устойчивого обеспечения 
международных финансовых 
расчетов в рамках промкоопера-
ции, варьирование ставки и це-
ленаправленное, долгосрочное 
кредитование промышленных 
предприятий.

В мероприятиях съезда при-
няли участие около тысячи че-
ловек: делегаты съезда ВЭО 
России, члены Международного 
союза экономистов, ведущие 

отечественные и зарубежные 
ученые и эксперты, представи-
тели федеральных органов за-
конодательной и исполнительной 
власти Российской Федерации, 
представители образовательно-
го сообщества, деловых кругов, 
международных и российских 
общественных организации.

К онлайн-трансляции съезда 
подключились более 11 тысяч 
человек из 72 субъектов России, 
Австрии, Азербайджана, Арме-
нии, Беларуси, Бразилии, Вели-
кобритании, Германии, Греции, 
Индии, Казахстана, Киргизии, 
Китая, Узбекистана и Франции.

На семинаре «Промышленная 
политика и планирование в эпо-
ху глобальных трансформаций: 
институты инновационного раз-
вития» Н.А. Невская в докладе 
«Проблемы стратегического пла-
нирования в условиях обостре-
ния международных отношений» 
рассмотрела опыт индикативного 
планирования в ЕС с позиции 
политэкономических принци-
пов планирования в рыночной 
экономике на наднациональ-
ном и национальном уровнях.                                                   
А.В. Котов в докладе «Межрегио-
нальное сотрудничество для про-

мышленной модернизации: опыт 
ЕС и России» проанализировал 
опыт создания межрегиональ-
ных инновационных альянсов, 
формирования межрегиональ-
ных программ инновационного 
развития в ЕС для обеспечения 
технологического суверенитета, 
сокращения межрегиональных 
различий, роста инфраструктур-
ной связности отдельных евро-
пейских регионов.

Н.В. Говорова выступила на 
онлайн-семинаре «Технологиче-
ские и социально-экономические 
трансформации ХХI века: Россия 
в новых геополитэкономических 

условиях» с докладом «Гендер-
ное равенство как условие для 
экономического и обществен-
ного прогресса», в котором про-
анализировала положение дел с 
гендерным равенством в Аркти-
ческом регионе по показателям 
участия в рынке труда. 

Участие в прошедших меро-
приятиях в Петербурге приняли 
специалисты Института экономи-
ки РАН, Института народнохозяй-
ственного прогнозирования РАН, 
Института мировой экономики 
и международных отношений 
имени Е.М. Примакова РАН, 
Института Китая и современной 
Азии РАН, Вологодского науч-
ного центра РАН, Финансового 
университета при Правительстве 
Российской Федерации, РАНХиГС, 
МГУ и других. 

В съезде приняли участие рек-
тор РГЭУ (РИНХ) Елена Мака-
ренко, научный руководитель 
РГЭУ (РИНХ) Людмила Усенко и 
старший преподаватель кафедры 
анализа хозяйственной деятель-
ности и прогнозирования Алина 
Биджиева.

На Съезде Вольного экономи-
ческого общества России одним 
из основных вопросов повестки 
дня было избрание руководящих 
органов ВЭО России.

Членами Президиума ВЭО 
России избраны президент РСПП 
Александр Шохин и вице-пре-
зидент по финансовой политике 
и развитию секторов экономики 
РСПП Александр Мурычев, пре-
зидентом ВЭО России вновь из-
бран Сергей Бодрунов.

Ректор Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета (РИНХ) Елена Мака-
ренко и научный руководитель 
университета Людмила Усенко 
были избраны членами Правле-
ния ВЭО России.

Также в рамках съезда состо-
ялось награждение за вклад в 
развитие теоретической и прак-
тической экономики. Дипломом 
второй степени награждено 
Ростовское региональное от-
деление ВЭО России под пред-
седательством Людмилы Усенко.

Вольное экономическое общество России – это 65 региональных 
общественных организаций, 300 000 специалистов, экспертов, 
ученых принимают участие в его работе. Ежегодно ВЭО публикует 
30 000 экземпляров информационно-аналитических, научных и 
просветительских изданий, которые распространяются на бес-
платной основе.

ВЭО России совместно с РАН и 
МСЭ ежегодно проводит между-
народный Московский академи-
ческий экономический форум 
(МАЭФ), в рамках которого в 
течение года работают отрас-
левые и тематические форумы, 
региональные и межрегиональ-
ные конференции, конгрессы, 
круглые столы, молодежные 
секции в субъектах РФ. В 2022 
году работала 81 региональная 
площадка МАЭФ в 52 субъектах 
РФ, в мероприятиях приняло 
участие более 12 000 человек, в 
числе которых ученые и эксперты 
из 21 страны мира.

Председателем съезда тради-
ционно стал президент ВЭО Рос-
сии, президент Международного 
союза экономистов, президент 
Санкт-Петербургского между-
народного экономического кон-
гресса, член-корреспондент РАН, 
директор Института нового ин-
дустриального развития имени 
С.Ю. Витте, член-корреспондент 
РАН, д.э.н., профессор Сергей 
Бодрунов. 

В своем докладе «Промыш-
ленная политика России в ус-
ловиях вызовов глобальной 
трансформации: задачи теории 
и практики перехода к новому 
этапу индустриального разви-
тия» он подчеркнул, что сегодня 
сфера экономики претерпевает 
кардинальные изменения: повы-
шается значимость социально-
политических и экономических 
институтов, возвращаются обще-
ственные ценности и приоритеты 
в развитии сфер жизнедеятель-
ности человека. 

– Долго и настойчиво мы го-
ворили, что необходимо ори-
ентироваться на стремительно 
развивающиеся глобальные тен-
денции, а не исходить из того, что 
все будет и дальше находиться в 
более-менее устойчивом поло-

жении, периодически прерывае-
мом теми или иными случайными 
колебаниями. Геополитические 
столкновения по всему миру по-
казали, что глобальные пробле-
мы – главный фактор мирового 
экономического бытия. И един-
ственно верная стратегия раз-
вития экономики – ее индустри-

ализация. Сейчас это движение 
осуществляется на практике – это 
важный позитивный результат, в 
том числе нашей коллективной 
работы, которую мы должны 
продолжать.

Заведующий кафедрой эко-
номической теории и политики 
Российской академии народного 
хозяйства и государственной 
службы при Президенте РФ, ака-
демик РАН, д.э.н., профессор Абел 
Аганбегян выступил с докладом 
«О переходе России к инноваци-
онному пути развития». Он отме-
тил, что инновации –  катализатор 
движения всего человечества к 
вершинам цивилизации. Основа 
этому – знания. Россия по уровню 
развития научного комплекса и 
образования занимает 8-е ме-
сто – нас обошли США, Китай, 
Япония, Германия, Южная Корея, 
Франция и Великобритания.

Главное богатство нашей стра-
ны заключается не в природных 
ресурсах, а в образованности 
российского трудоспособного 
населения.

– 28 компаний-единорогов 
(стартапы, получившие рыноч-
ную оценку стоимости в размере 
свыше 1 миллиарда долларов 
США) созданы россиянами, кото-

Съезд Вольного экономического общества Рф

Наука

ВЭО России, региональные организации ежегодно проводят более 1000 научно-экспертных, про-
светительских, деловых мероприятий, направленных на содействие экономическому и социаль-
ному прогрессу страны, в молодежных просветительских проектах ВЭО ежегодно принимают 
участие более 250 000 человек из регионов России. 
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В мероприятии приняли уча-
стие: председатель Исполни-
тельного комитета Ростовского 
отделения «Ассоциации юристов 
России» Роман Лежнин, руко-
водитель аппарата Уполномо-
ченного по правам человека в 
Ростовской области Галина Ми-
сюра, член квалификационной 
комиссии Адвокатской палаты 
Ростовской области Елена Мало-
ва, руководитель регионального 

отделения Комитета семей во-
инов Отечества Светлана Глуш-
кова.

В ходе заседания были рассмо-
трены вопросы взаимодействия 
при реализации социально-гу-
манитарного проекта «Юриди-
ческая помощь участникам СВО 
и членам их семей», участие 
юридических клиник в Донском 
юридическом форуме и образо-
вательном семинаре для юриди-

С приветственным словом вы-
ступили проректор по научной 
работе и инновациям Наталья 
Вовченко, декан УЭФ Ирина 
Кислая и руководитель студенче-
ского бюро университета Елена 
Котлярова.

В своих обращениях они от-
метили актуальность проведе-
ния конкурса для реализации 
будущей профессиональной де-
ятельности студентов, овладения 
новыми компетенциями в плане 
развития предпринимательства 

и его роли в экономике России.
В качестве экспертов на кон-

курс «STARTUP–УЭФ» были при-
глашены: старший специалист по 
работе с персоналом АО «Кэпт» 
Татьяна Пажаева, специалист АО 
«Технологии Доверия-Аудит» Яна 
Маслова, старший эксперт отдела 
анализа данных Департамента 
аудиторских услуг группы ком-
паний Б1 Александра Панарина,    
старший эксперт отдела анализа 
данных Департамента аудитор-
ских услуг группы компаний Б1 

ческих клиник.
По поручению декана Юриди-

ческого факультета РГЭУ (РИНХ) 
Алексея Позднышова директор 
Юридической клиники РГЭУ 
(РИНХ) Антон Габович проинфор-
мировал участников заседания 
об опыте Юридической клиники 
университета по оказанию бес-
платной юридической помощи 
жителям Ростовской области, 
участникам Специальной воен-
ной операции и членам их семей.

Особое внимание было уделе-
но информации о проведении 
образовательного семинара для 
юридических клиник, прове-
дение которого запланировано 
в апреле на Юридическом фа-
культете РГЭУ (РИНХ), в рамках 
Соглашения о реализации моло-
дежной практики «Организация и 
проведение студентами образо-
вательных семинаров по право-
вому просвещению граждан», 
заключенного между Юридиче-
ским факультетом Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ) и ГАУ РО 
«Агентство развития молодежных 
инициатив» по итогам победы 
в областном конкурсе лучших 
практик молодежной политики 
Ростовской области «партНеры-
КОмитета».

Сабина Исалова, зам. генераль-
ного директора АНО «Агентство 
инноваций Ростовской области» 
Марина Москинова, доцент кафе-
дры информационных техноло-
гий и защиты информации РГЭУ 
(РИНХ) Сергей Назарян.

Цель конкурса «Startup-УЭФ»                                                                                                                                   
«Разработка проектных решений 
по важнейшим направлениям де-
ятельности хозяйствующих субъ-
ектов» заключается в обосно-
вании, выработке и апробации 
практических подходов к учетно-
аналитической и информацион-
ной деятельности хозяйствующих 
субъектов по реализации проекта 
«STARTUP–УЭФ».

На конкурсе было представле-
но 7 проектов. Конкурс прошел 
в позитивном ключе, участники 
показали активную жизненную 
позицию, высокую креативность, 
умение работать в команде, про-
явили себя в качестве смело мыс-
лящих молодых людей, имеющих 
желание расширения и углубле-
ния своих профессиональных 
знаний и навыков.

Всем участникам внутриву-
зовского научно-практического 
конкурса «STARTUP–УЭФ» были 
вручены призы от ректората, 
деканата, бизнес-партнеров АО 
«Кэпт», АО «Технологии Дове-
рия-Аудит», группы компаний 
Б1, АНО «Агентство инноваций 
Ростовской области» и почетные 
грамоты.

30 марта состоялось расширенное заседание Исполнительного 
комитета Ростовского отделения «Ассоциации юристов России» 
(председатель – Ирина Рукавишникова), к участию были при-
глашены студенты-консультанты Юридической клиники РГЭУ 
(РИНХ).

31 марта на Учетно-экономическом факультете РГЭУ (РИНХ) 
состоялся межрегиональный научно-практический конкурс 
«STARTUP–УЭФ» – традиционное ежегодное мероприятие, орга-
низованное в целях формирования у обучающихся компетент-
ностного подхода и дальнейшей реализации процесса внедрения 
инновационных технологий в организацию образовательного 
процесса.

С приходом цифровой эры возможностей оста-
вить что-либо конфиденциальным становится 
все меньше. Данные хранятся на подключен-
ных к Интернету серверах, их покупают, прода-
ют, воруют. Как защитить личные данные?

1. Не публикуйте сканы фотографий документов, 
билетов и платежных чеков онлайн.
2. Не используйте открытые Wi-Fi-сети, которые 
могут выглядеть как надежный источник Интер-
нета, сложно отличимый от «зловредного». Чтобы 
создать такую сеть, преступникам понадобятся 
только ноутбук и Wi-Fi-адаптер, и они смогут 
перехватить логины и пароли пытающихся под-
ключиться к Интернету с помощью их Wi-Fi-сетей.
3. Мы используем электронную почту для реги-
страции на сайтах и в сервисах. Получив доступ 
к ней, хакеры могут взломать другие аккаунты, 
часто рассылают зараженные вирусами файлы 
под видом документов. Выход – завести два 
адреса: частный для переписки и публичный.
4. Социальные сети и мессенджеры – лучшие 
объекты для мошенников. Важно правильно 
настроить конфиденциальность соцсети. Двух-
факторная аутентификация поддерживается во 
многих сервисах, это необходимая мера защиты 
данных, включите такую проверку во всех учет-
ных записях. Если какое-то приложение с ней не 
работает, лучше отказаться от его применения.
5. Большинство сайтов, включая почтовые сер-
висы, социальные сети, интернет-банки и пла-
тежные службы, перешли на HTTPS-протокол. Со-
вершая покупки, например, обращайте внимание 
на значок слева от адресной строки. Убедитесь, 
что работаете с сайтом по зашифрованному 
соединению, убедитесь, что это официальная 
страница, а не поддельная версия.
6. Обновляйте ПО на компьютерах, убедитесь, 
что они защищены от новой вредоносной про-
граммы.
7. Не храните ПД на общедоступных устройствах: 
общественных компьютерах, беспроводных сетях.
8. Используйте сложные пароли для аккаунтов, 
не используйте один пароль, периодически ме-
няйте.
9. Используйте VPN, чтобы защитить свою он-
лайн-активность и скрыть свой IP-адрес.
10. Регулярно проверяйте банковские и кредит-
ные отчеты, чтобы выявить несанкционирован-
ные транзакции.
11. Контролируйте доступ приложений к вашим 
данным. Пользователи iOS и Android могут 
управлять доступом приложений к данным через 
настройки со списком программ. Проверьте, ка-
кую информацию используют приложения. Если 
запросы вызывают подозрение — отключайте.
12. При покупках в Интернете пользуйтесь бан-
ковской картой с небольшим объемом средств.  
Для платежей в Интернете оформите виртуаль-
ную банковскую карту, настройте максимальную 
сумму покупок, чтобы иметь время заблокиро-
вать ее.
13. Не принимайте cookie-файлы автоматически, 
существуют такие, которые угрожают конфиден-
циальности данных. Перед тем как согласиться 
на использование сайтом cookie, самостоятельно 
выберите данные, которые он сможет сохранить.
В .  Заворотнева,  юридическая клиника РГЭУ 
(РИНХ)

Вопрос - ответ заседание Исполнительного комитета

научно-практический конкурс «STARTUP–УЭФ»
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кобритании, Австралии, Швеции, 
Ирландии – всего в  22 странах.

ЕНС имеет ряд неоспоримых 
преимуществ: прозрачность – 
онлайн-доступ для плательщи-
ков, детализация начислений 
и уплаты налогов, интеграция 
доступа как в личном кабинете, 
так и на IT-платформе, проще 
разобраться с долгами – 1 день 
на снятие приостановки со счетов 
при уплате долга и 1 документ 
взыскания, простота оплаты – 1 
платеж в месяц, 2 реквизита 
в платежке, экономия денег и 
времени – 1 сальдо расчетов с 
бюджетом: нет пени при наличии 
переплаты и недоимки, нет не-
выясненных зачетов, 1 день на 
возврат, одна операция, чтобы 
передать свою переплату друго-
му лицу, нет срока давности для 
платежей старше 3-х лет, нет не-
обходимости получения справок 
о долге:  госорганы сами обменя-
ются информацией о состоянии 
расчетов с бюджетом.

Особое внимание на семинаре 
было уделено порядку заполне-
ния платежных документов, а 
также проблемам образования 
налоговой задолженности и ее 
последствиях.

В ходе семинара спикеры от-
ветили на многочисленные во-
просы слушателей.

сударственного финансового 
контроля и финансовой дисци-
плины в регионе, что вызвало у 
студентов-выпускников очной и 
заочной форм обучения направ-
ленности «финансы и кредит» 
большой интерес. 

В ходе обсуждения студентами 
были заданы многочисленные 
вопросы о деятельности Кон-
трольно-счетной палаты Ростов-
ской области.

Начальник управления экс-
пертно-аналитического и ор-
ганизационного обеспечения 
Контрольно-счетной палаты 
Ростовской области отметил 
эрудицию и глубокие серьезные 
знания студентов по обсужда-
емой теме, а также их высокую 
степень активности. 

В конце встречи докладчик 
высоко оценил профессиональ-
ные компетенции студентов и 
их реальные возможности стать 
будущими ревизорами.

Безусловно, методические 
семинары позволяют студентам 
получить современную инфор-
мацию по изучаемым вопросам и 
обеспечивают дальнейшее фор-
мирование общекультурных и 
профессиональных компетенций.

Декан факультета Экономики и финансов Евгений Молчанов 
и сотрудники кафедры налогов и налогообложения Ростовского 
государственного экономического университета (РИНХ): заведу-
ющий кафедрой Анжелика Мусаелян, старший преподаватель 
Евгений Хижняк и и.о. заместителя руководителя УФНС России 
по Ростовской области Екатерина Ильина провели семинар «Кон-
цепция единого налогового счета».

27 марта состоялся методический семинар кафедры «Финансы» 
факультета Экономики и финансов и представителей Контрольно-
счетной палаты Ростовской области по теме «Развитие внешнего 
государственного и муниципального финансового контроля в 
современных условиях».

Практический семинар про-
вели для сотрудников Отделения 
по Ростовской области Южного 
главного управления Централь-
ного банка Российской Федера-
ции в рамках Программы повы-
шения финансовой грамотности 
в Ростовской области.

Участникам мероприятия рас-
сказали о новыом порядке упла-
ты налогов и сборов в рамках 

единого налогового счета,  его 
плюсах и преимуществах, рас-
пределении единого налогового 
счета; о распоряжении положи-
тельным сальдо единого налого-
вого счета.

ЕНС физических лиц доказал 
свою успешность в международ-
ной практике, он успешно реали-
зован в ФРГ, Испании, Франции, 
Японии, Италии, Австрии, Вели-

Председателем методическо-
го семинара выступила доцент 
кафедры финансов Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ) Оксана 
Карепина.

Модераторами методического 
семинара стали Леонид Ан-
дреев, начальник управления 
экспертно-аналитического и 
организационного обеспечения 

Контрольно-счетной палаты 
Ростовской области, и Людмила 
Богославцева, доцент кафедры 
финансов Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета  (РИНХ).

С интересным практико-ори-
ентированным докладом высту-
пил Леонид Андреев, который 
раскрыл перспективы усиления 
эффективности и качества го-

Единый налоговый счет

семинар «Финансы» 

За какие годы можно 
представить нало-
говую декларацию 
(3-НДФЛ) для нало-
гового вычета, если 
с  2023 г.  не пред-
усмотрен ограничи-
тельный 3-летний 
период для возврата 
излишне уплаченно-
го налога?

С 1 января 2023 г. возвраты конкретных налогов 
не производятся. Но можно распорядиться сум-
мой положительного сальдо единого налогового 
счета (ЕНС). 
Если сумма вычета за 2019 г. сформировала по-
ложительное сальдо ЕНС в 2023 г., можно рас-
порядиться им по заявлению о распоряжении 
путем возврата*. 
Отменены ограничения по периоду возврата 
средств, формирующих положительное сальдо. 
Можно вернуть переплату вне зависимости от 
даты ее образования, за исключением сумм, 
по которым действовавший ранее 3-летний 
срок подачи заявления для возврата излишне 
уплаченного налога истек до 01.01.2023 года                                   
(ст. 78, 79, 229 Налогового кодекса Российской 
Федерации в редакции №263-ФЗ «О внесении 
изменений в части первую и вторую Налогового 
кодекса Российской Федерации» (с учетом ре-
дакции №565-ФЗ).
*Приказ ФНС России от 30.11.2022 №ЕД-7-8/1133@ 
«Об утверждении форм и форматов представ-
ления документов, используемых налоговыми 
органами и налогоплательщиками, плательщи-
ками сборов, плательщиками страховых взносов 
и (или) налоговыми агентами при осуществле-
нии зачета и возврата сумм денежных средств, 
формирующих положительное сальдо единого 
налогового счета, а также излишне уплаченной 
(взысканной) государственной пошлины».

Можно ли получить социальный налоговый 
вычет по расходам на приобретение лекар-
ственных препаратов при наличии консуль-
тативного листа, выписанного врачом, не 
являющегося рецептом?
- Предоставление документов, подтверждающих 
назначение лечащим врачом лекарственных пре-
паратов для лечения, наряду с документами, под-
тверждающими расходы по их приобретению –                                                                                    
это обязательное условие предоставления со-
циального налогового вычета.*
Перечень медицинских документов, порядок 
заполнения утвержден приказом Минздрава Рос-
сии от 15.12.2014 №834н. В него входит медкарта 
пациента, получающего помощь в амбулаторных 
условиях (консультативный лист в перечне не 
поименован).
При отсутствии специального рецепта представ-
ляют выписку из медкарты, оформленную в уста-
новленном порядке медицинской организацией 
(подпункт 3 п. 1 ст. 219 Налогового кодекса РФ; 
Приказ Минздрава России от 15.12.2014 №834н «Об 
утверждении унифицированных форм медицин-
ской документации, используемых в медицин-
ских организациях, оказывающих медицинскую 
помощь в амбулаторных условиях, и порядков 
по их заполнению».

Вопрос - ответ
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Организаторы конференции –                                                                       
факультет Торгового дела, ка-
федра маркетинга и рекламы, 
Институт междисциплинарных 
исследований глобальных про-
цессов и стратегического управ-
ления и Фабрика процессов 
производства продукции и услуг.

От имени ректора Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ) участни-
ков конференции приветствовал 
президент университета Адам 
Альбеков.

Также с приветственным сло-
вом к аудитории обратились 
проректор по научной работе и 
инновациям РГЭУ (РИНХ) Наталья 
Вовченко, проректор по учебной 
работе РГЭУ (РИНХ) Василий Боев, 
научный руководитель универси-
тета Николай Кузнецов, первый 
проректор Барановичского госу-
дарственного университета, к.э.н., 
доцент (г. Барановичи, Республи-
ка Беларусь) Владимир Климук, 
декан факультета Регулирования 
экономики и международных 

экономических отношений Ар-
мянского государственного эко-
номического университета (АГЭУ) 
Григор Назарян, директор по 
маркетингу PT. TAPLINK DIGITAL 
GLOBAL, директор международ-
ного подразделения PT. TAPLINK 
DIGITAL GLOBAL в Индонезии 
Сергей Елькин, директор по мар-
кетингу ООО «Миксит» Виолетта 
Юрьева, и.о. ректора Рудненско-
го индустриального института 
(Республика Казахстан) Лариса 
Божко и декан факультета Торго-
вого дела РГЭУ (РИНХ) Дмитрий 
Костоглодов.

Они подчеркнули актуальность 
достижения технологического 
суверенитета, отметили острую 
нехватку кадров в сфере мар-
кетинга и повышение зарплат в 
данной сфере.

С пленарными докладами выс- 
тупили доцент Университета Тай-
шаньЧжао Фэй и доцент кафед-                                                                              
ры маркетинга и коммуникаций в 
бизнесе ЮФУ Екатерина Боженко 
на тему «Роль университетов в 

построении технологического 
суверенитета страны», директор 
Института экономики и качества 
жизни Тамбовского государ-
ственного технического универ-
ситета Роман Толстяков на тему 
«Маркетинговая аналитика ка-
чества услуг на основе методики 
RervQual», заместитель директора 
по научной деятельности Инсти-
тута экономики и менеджмента 
Вятского государственного уни-
верситета Анастасия Созинова 
на тему «Технологическое ли-
дерство: роль маркетинга в его 
достижении в современной Рос-
сии», руководитель направления 
по маркетингу телеканала СТС 
на Юге России Юлия Поздняков-
ская на тему «Трансформация 
ландшафта медиарынка России 
в 2022/2023 гг.», аспирант кафе-
дры маркетинга и рекламы РГЭУ 
(РИНХ) Юлия Солянская на тему 
«Практическое значение мар-
кетинговой стратегии для пред-
принимательской активности: 
основные инструменты».

Далее конференция продол-
жилась работой секций: «Мар-
кетинговые решения компаний 
в условиях новой экономической 
реальности и технологических 
вызовов», «Таможенное адми-
нистрирование и маркетинг та-
моженных услуг: современное 
состояние и перспективы раз-
вития», «Институциональные 
инновации в достижении техно-
логического суверенитета страны 
в условиях глобальных вызовов», 
«Товароведение и управление ка-
чеством продукции и услуг в ус-
ловиях санкционного давления».

По итогам международной на-
учно-практической конференции 
были выработаны практические 
рекомендации в достижении 
технологического суверенитета.

31 марта в Ростовском государственном экономическом уни-
верситете (РИНХ) состоялась международная научно-практи-
ческая конференция «Маркетинговые приоритеты достижения 
технологического суверенитета в условиях глобальных вызовов».

ЗАВОД ООО «БОНУМ»
В марте 2023 г. был заключен договор о сотрудничестве 

с индустриальным партнером ООО «БОНУМ», в рамках 

которого 29 марта проведено выездное занятие для 

студентов 4 и 5-х курсов, обучающихся по специаль-

ности «таможенное дело».

Завод «БОНУМ» обеспечивает рынок качественной тех-

никой для безопасной и эффективной перевозки грузов и  

сельского хозяйства. 

Завод основан в 2014 г. и производит полуприцепы и 

спецтехнику: шторные, шторно-бортовые полуприцепы, 

контейнеровозы, полуприцепы-цистерны, зерновозы и 

спецтехнику для сельского хозяйства.

Менеджмент завода постоянно следит за качеством про-

дукции и скоростью производственных процессов. Для 

достижения поставленных целей в 2017 г. были внедрены 

Kai Zen (японская философия или практика, которая фоку-

сируется на непрерывном совершенствовании процессов 

производства, разработке вспомогательных бизнес-про-

цессов и управления) и 5S (система организации и рацио-

нализации рабочего места (рабочего пространства), один из 

инструментов бережливого производства) при поддержке 

японских специалистов. 

В результате производительность труда на заводе повы-

силась по сравнению с прошлым годом в 10 раз. Для из-

готовления прицепов и техники на предприятии используют 

только российскую сталь.

Завод сегодня занимает одну из лидирующих позиций по 

производству полуприцепов-цистерн в России, выступая 

поставщиком для крупнейших топливных, строительных, 

сельскохозяйственных и транспортных компаний России 

и СНГ.

«БОНУМ» – победитель федеральных конкурсов «100 луч-

ших товаров России», «Лучший экспортер года», «Бизнес 

Дона», получил звание надежного экспортера в рамках 

прохождения добровольной сертификации Madein Russia.

Завод осуществляет активную внешнеторговую деятель-

ность, связанную с импортом комплектующих для произ-

водства продукции – в среднем за месяц подразделение 

внешнеэкономических связей оформляет около 30 декла-

раций на товары. 

Во время выездного занятия студенты увидели новейшие 

технологии производства, современное оборудование, 

подразделение завода, осуществляющего таможенное 

оформление экспортно-импортных операций. Менеджер 

предложил поучаствовать в викторине по таможенной 

тематике, в результате которой были вручены призы по-

бедителям.

В завершение встречи представители завода рассказали о 

перспективах его развития, расширении производственных 

площадок и строительстве новых в области, сообщили  о 

том, что нужны новые кадры, в том числе – в области 

таможенного дела.
Форум – событие для пред-

ставителей малого и среднего 
бизнеса, граждан, планирующих 
открыть свой бизнес. Основные 

принципы форума: влияй (цен-
ные советы от экспертов-практи-
ков), управляй (выбор реальных 
бизнес-кейсов), действуй (новые 

клиенты и рост бизнеса).
Форум проходил в иннова-

ционном пространстве Центра 
истинных ценностей.

Спикерами выступили: Яна 
Куринова ,  директор авто -
номной некоммерческой ор-
ганизации микрофинансовой 
компании «Ростовское регио-
нальное агентство поддержки 
предпринимательства», Игорь 
Стоянов, президент и основа-
тель сети имидж-лабораторий                                                          
«ПЕРСОНА», президент Ассоци-
ации предпринимателей инду-
стрии красоты (АПИК), раскрыл 
секрет hard и softskills руководи-
теля, Дмитрий Флоренко, основа-
тель бизнес-сообщества REACTOR 
businessnetwork, поделился опы-
том запуска и масштабирования 
сообществ. Мероприятие поз-
волило студентам определить 
уровень компетенций и оценить 
перспективы на рынке труда.

3 апреля студенты факультета Менеджмента и предпринима-
тельства РГЭУ (РИНХ) приняли участие в форуме для предпри-
нимателей и граждан Ростовской области «Бизнес-прорыв 2023».

«Бизнес-прорыв 2023»

приоритеты достижения технологического суверенитета
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ЭКСПЕРТиЗА

России», профессор Московского 
государственного университета 
имени  М.В. Ломоносова Андрей 
Полосин.

23 марта конференцию откры-
ло пленарное заседание по акту-
альным вопросам формирования 
мировоззрения и роли высшего 
образования в этом процессе. 
Далее участникам предстояла 
масштабная групповая работа по 
выработке предложений. Итоги 
конференции были подведены 
в рамках пленарного заседания 
24 марта.

В рамках работы конференции 
было объявлено, что во всех 
вузах страны с 1 сентября 2023 
года по поручению Президента 
Владимира Путина введут новый 
курс обучения – «Основы россий-
ской государственности». Препо-
даватели высшей школы, экспер-
ты вузов Юга России обсуждали 
основы российской цивилизации, 
ее развитие, проработали темати-
ческое наполнение нового курса, 
разработали нестандартные под-
ходы к преподаванию предмета. 

Владимир Гурба, заместитель 
полномочного представителя 
Президента Российской Феде-
рации в Южном федеральном 
округе отметил:

– Систему, которая сегодня 
существует в образовательном 
курсе, как подчеркнул президент, 
надо пересмотреть. Прежде всего 
в обучении истории, культуры 
поведения. Надо воспитать че-
ловека – гражданина, у которого 
была бы социализация с точки 
зрения уважения к той стране, 
где он живет, и знания, которые 
были бы достаточными, чтобы 
можно было эффективно раз-
вивать экономику.

Задача сложная, предстоит 
разработать содержание курса, 
решить все проблемы с его вне-
дрением, включая подготовку 
преподавателей. 

– Предмет объединяет в себе 
знания всех гуманитарных и 
общественных наук, – подытожил  
Андрей Полосин. – Подобные 
предметы изучаются в лучших 
университетах мира с самого их 
основания. Отечественные соз-
датели курса планируют собрать 
всю накопленную систему знаний 
российской и мировой наукой в 
одну программу, в один предмет, 
в одно понимание.

В подведении итогов работы 
научно-практической конферен-
ции приняла участие заместитель 
министра науки и высшего обра-
зования Российской Федерации 
Ольга Петрова.

23 и 24 марта в Ростове прошла научно-методическая конфе-
ренция «Мировоззренческий вектор технологического лидерства 
России».

Проект «ДНК России» реали-
зуется по инициативе Минис-                           
терства науки и высшего обра-
зования Российской Федерации 
и по поручению Президента 
Российской Федерации. В работу  
проекта вовлечено более 2 000 
преподавателей социально-                   
гуманитарных дисциплин по всей 
стране.

Основная цель проекта – по-
вышение качества преподава-
ния общественных наук. Про-
ект направлен на вовлечение 
академического сообщества в  
учебно-методическое и научно-
исследовательское сопровожде-
ние государственной политики в 
области просвещения, высшего 
образования и молодежной по-
литики.

Конференция в Ростове-на-
Дону – вторая из цикла конфе-
ренций проекта «ДНК России», 
базовая цель которых – содер-
жательная проработка и тема-
тическое наполнение разделов 
курса «Основы российской го-
сударственности», разработка 
нестандартных подходов к пре-
подаванию дисциплины, а также 
создание алгоритма внедрения 

курса в существующие учебные 
планы различных направлений 
образовательной подготовки с 
учетом особенностей различных 
вузов.

Организатором конференции 
выступил Южный федеральный 
университет при поддержке 
Министерства науки и высшего 
образования Российской Федера-
ции, Российского общества «Зна-
ние» и правительства Ростовской 
области.

Проректор по учебной работе 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Василий Боев принял 
участие в работе конференции 
«Мировоззренческий вектор 
технологического лидерства 
России».

Основы российской цивилиза-
ции, вызовы будущего и развитие 
страны – эти и многие другие 
вопросы эксперты и участники 
обсудили на научно-методиче-
ской конференции.

Участниками конференции 
стали преподаватели высшей 
школы, эксперты вузов Юга Рос-
сии, в числе экспертов – научный 
руководитель проекта «ДНК 

Мировоззренческий 
вектор лидерства России

29 марта в РГЭУ (РИНХ) состоялось закрытие региональ-

ного этапа IX Всероссийской олимпиады по истории 

российского предпринимательства.

Участников олимпиады, представлявших пять ведущих 

вузов Ростовской области, приветствовал министр эко-

номического развития Ростовской области Максим Папу-

шенко, обратив внимание на то, что подобные олимпиады 

являются стимулом для участия студентов в проектной 

деятельности и поощрением их результатов.

В Ростовской области сегодня действуют более 750 000 

человек в секторе малого и среднего бизнеса. И нынешняя 

олимпиада позволяет отследить и дать разносторонний 

анализ состояния сектора. Министр выразил уверенность, 

что победители регионального этапа станут победителями 

федерального этапа и покажут отличные результаты.

Также с приветственным словом к участникам обратился 

президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков, напомнив, что 

сейчас созданы все условия для развития предпринима-

тельства.

Председатель Ростовского регионального отделения Обще-

российской общественной организации «Деловая Россия» 

Андрей Грибенюк также поприветствовал собравшихся и 

поблагодарил Ростовский государственный экономический 

университет (РИНХ) за предоставление площадки.

На мероприятии присутствовали проректор по учебной 

работе РГЭУ (РИНХ) Василий Боев, заместитель директора 

департамента экономики города Ростова-на-Дону Ирина 

Кравцова, декан факультета Менеджмента и предприни-

мательства РГЭУ (РИНХ) Михаил Суржиков, декан факуль-

тета Торгового дела Дмитрий Костоглодов, заведующий 

кафедрой инновационного менеджмента и предпринима-

тельства Владимир Джуха и руководитель комитета по об-

разованию РОО ООО «Деловая Россия» Снежана Бесчетная.

На церемонии вручения наград присутствовали препо-

даватели и студенты Ростовского государственного эко-

номического университета (РИНХ), Южного федерального 

университета, Таганрогского института имени А.П. Чехова 

(филиала) РГЭУ (РИНХ), Южно-Российского института                          

РАНХиГС, Южно-Российского государственного политехни-

ческого университета (НПИ) имени М.И. Платова.

Дипломы лауреатам вручил министр экономического раз-

вития Ростовской области Максим Папушенко. Диплом 1-й 

степени получила студентка 2-го курса факультета Менед-

жмента и предпринимательства РГЭУ (РИНХ) Ксения Почи-

валова, 2-е место заняла студентка ЮФУ Марианна Апоян,

3-е место у студентки ЮРИУ РАНХиГС Даны Албеговой.

Затем студентам вуза, принявшим участие в олимпиаде 

и достойно проявившим себя, а также организаторам ре-

гионального этапа всероссийской олимпиады по истории 

российского предпринимательства, были вручены благо-

дарственные письма.

ОЛИМПИАДА ПО ИСТОРИИ РОССИЙСКОГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА
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В нынешнем «Весеннем педсо-
вете» приняли участие более 120 
человек из 20 городов России –                                                                   
все те, кому интересна педагоги-
ческая практика и эксперимен-
тальные форматы образования: 
преподаватели вузов, учителя, 
студенты педагогических вузов.

Участники мероприятия в те-
чение двух дней знакомились с 

новыми форматами обучения, 
делились опытом, активно об-
суждали самые актуальные обра-
зовательные темы, спорили, слу-
шали выступления интересных 
спикеров. Каждый участник смог 
окунуться в атмосферу взаимо-
понимания, доверия, инноваций, 
найти единомышленников.

Заместитель декана факультета 

Экономики и финансов по вос-
питательной и профориентаци-
онной работе Татьяна Демиденко 
приняла участие в двухдневном 
семинаре-практикуме.

Программа включала меро-
приятия различного формата: яр-
марку педагогических форматов; 
лекцию «Роль и статус педагога в 
развитии общества в России»; ма-
стер-классы по формированию 
игровых моделей.

Таганрогский институт имени 
А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ) 
представили: декан факультета 
Иностранных языков к.филол.н., 
доцент О.В. Кравец, руководи-
тель СНО к.филол.н., доцент                                   
О.Н. Филиппова, к.филос.н., до-
цент В.А. Тимофеенко, к.э.н., 
доцент Е.А. Лысенко, аспирант 
Ю.А. Сапожникова, студен-
ты Ксения Мяконькая, группа                                           
МФ-151, Екатерина Понарина, 
группа МФ-151, Валерия Дави-
денко, группа МФ-151, Анастасия 
Климова, группа МИ-141, Анаста-
сия Шульженко, группа МИ-141, 
Марина Плотникова, группа                                                    
МИ-141, Екатерина Сальная, груп-
па МАТGZ-111, Алина Столбовая, 
группа ИЯ-321 и Ирина Мадали-
ева, группа ИЯ-322.

Они участвовали в групповой 
работе «Педсовет как формат», 
обсуждали вопрос, как сделать 
педсовет продуктивным, стали 
активными участниками обра-
зовательных практик, их ждали 
выступления экспертов феде-
рального уровня, игры, просве-
тительские походы вокруг горы 
«Машук», презентации лучших 
практик.

Все участники получили сер-
тификаты и памятные подарки. 
Педагоги после семинара уеха-
ли домой с новыми знаниями, 
идеями.

24-25 марта в Центре знаний «Машук» от Российского обще-
ства «Знание» в г. Пятигорске прошел «Весенний ПедСовет», по-
священный нестандартным форматам педагогической практики 
и просвещения.

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ИННОВАЦИИ

25 марта в смешанном формате прошла международная 

научно-практическая конференция «Полисубъектный 

подход к организации образовательных инноваций: 

методологический и содержательный аспекты».

Организаторы конференции – Таганрогский институт име-

ни А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ), кафедра педагогики 

дошкольного, начального и ДПО (зав. кафедрой – к.пед.н., 

профессор М.В. Кревсун), научная лаборатория «Детство. 

Одаренность. Развитие» (руководитель – доцент И.Е. Бур-

шит).

С приветственным словом выступила декан факультета 

Педагогики и методики дошкольного, начального и до-

полнительного образования к.филол.н., доцент Светлана 

Гармаш. Она отметила актуальность конференции в связи с 

реализацией федеральных государственных образователь-

ных стандартов (ФГОС ДО, ФГОС НОО, ФГОС инклюзивного 

образования), поиском путей взаимодействия педагогов и 

обучающихся, воспитателей, психологов, логопедов, пред-

ставляющих разные уровни образования.

В конференции приняли участие более 250 человек: ученые 

и педагоги, психологи, воспитатели, педагоги дополни-

тельного образования из Москвы, Краснодара, Ханты-

Мансийского АО, Свердловской, Московской, Ростовской 

областей, Украины, Казахстана, Узбекистана, Франции, 

Польши, Белоруссии.

Выступления докладчиков в онлайн-формате позволили 

обобщить передовой теоретический и практический опыт в 

обеспечении высокого качества дошкольного, начального, 

дополнительного и высшего образования. В пленарной 

части полисубъектный подход рассматривался по направ-

лениям: теория и методология подхода в дошкольном, 

начальном и ДПО; механизмы реализации полисубъект-

ных взаимоотношений в образовательной деятельности; 

стратегии эффективности инновационной деятельности 

в дошкольном, начальном общем и дополнительном об-

разовании.

Участники конференции первоочередной задачей опреде-

лили совершенствование форм и методов обучения, раз-

вития и воспитания в условиях ДОУ, школы и ДПО. Доклады 

носили теоретический, практико-ориентированный харак-

тер, касались вопросов выбора стратегии обучения как 

ключевого фактора достижения планируемых результатов 

ФГОС, формулировали проблемы, перспективные направле-

ния: сочетание традиционных научных подходов, развитии 

и воспитании на разных уровнях образования и инноваци-

онных методик позволят повысить уровень усвоения обу-                                                                                                 

чающимися программ, применение эффективных методик 

обучения и воспитания.

Участники подчеркнули, что доклады, обсуждение проде-

монстрировали педагогические позиции, инновационные 

формы и методы в практике реализации обучения, разви-

тия и воспитания, влияющие на качество образовательного 

процесса. Далее была организована брифинг-площадка.

Весенний ПедСовет

Коллектив кафедры психолого-
педагогического образования и 
медиакоммуникации (зав. кафе-
дрой – к.пед.н., доцент И.В. Челы-
шева) успешно реализует проект.

17 марта состоялось заседание 
круглого стола «Актуальные про-
блемы психолого-педагогическо-
го образования: преемственность 
«вуз – школа – детский сад», 
организаторами которого вы-
ступили Таганрогский институт 
имени А.П. Чехова и Управление 
образования г. Таганрога. Участ-
ники – специалисты Управления 
образования г. Таганрога, педа-
гоги-психологи, преподаватели и 

студенты. Цель – совершенство-
вание профессиональной практи-
ко-ориентированной подготовки 
будущих педагогов-психологов, 
укрепление горизонтальных и 
вертикальных связей с образова-
тельными организациями.

Модераторы мероприятия                
М.Н. Морозова, ведущий мето-
дист сектора Управления образо-
вания г. Таганрога, И.В. Челышева, 
к.пед.н., доцент, зав. кафедрой 
психолого-педагогического об-
разования и медиакоммуникации  
института представили основную 
концепцию инициативного про-
екта «Школа молодого педагога-

психолога».
Доклады  по темам  реализации 

профессиональной деятельности: 
«Создание условий в ДОУ для 
успешной реализации основных 
направлений деятельности педа-
гога-психолога»; «Диагностиче-
ская работа педагога-психолога 
в ДОУ»; «Особенности организа-
ции работы педагога-психолога 
с детьми с ограниченными воз-
можностями здоровья в усло-
виях ДОУ»; «Психологическая 
готовность и адаптация ребенка 
и обучение в школе»; «Деятель-
ность педагога-психолога в об-
разовательной организации». 
После выступлений докладчиков 
состоялась оживленная дискус-
сия, намечены дальнейшие пути 
взаимодействия образователь-
ных организаций г. Таганрога и 
будущих педагогов-психологов.

В рамках договора о сотрудничестве Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) и Управления обра-
зования г. Таганрога продолжается  реализация проекта  «Школа 
молодого педагога-психолога», посвященного Году педагога и 
наставника.

АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ПСИХОЛОГО-ПЕДАГОГИЧЕСКоГО ОБРАЗОВАНИЯ
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го народа. Красная армия и тыл 
в годы Великой Отечественной 
войны». 

Профессор Н.В. Селюнина вы-
ступила в роли модератора вто-
рого круглого стола, участниками 
которого стали 26 человек, в том 
числе ученые из Донецкого на-
ционального университета.

Особое внимание было уделе-
но битве за Кавказ, а также кри-
тике и фальсификации истории 
Великой Отечественной войны; 
подвигу участников обороны 
городов-героев Севастополя, 
Керчи, Новороссийска и Орджо-
никидзе; обороне и восстанов-
лению экономики Юга России; 
воссоединению Крыма с Россией 
в 2014 г.

Площадка конференции по-
зволила обменяться мнениями 
и выработать единую позицию 
в оценке роли исторического 
образования в воспитании со-
временного поколения рос-
сиян, а также переосмыслить 
формы, методы и содержание 
патриотического воспитания в 
университетской среде в аспекте 
сохранения исторической памяти 
о Великой Отечественной во-
йне, обратиться к анализу таких 
инициатив, как внедрение новой 
дисциплины «Основы россий-
ской государственности», проект 
«ДНК России» и других отража-
ющих современный взгляд на 
содержание гуманитарного блока 
вузовских дисциплин.

просветительского проекта «Как 
быть ВКонтакте с учениками?».

Спикеры: Ю.И. Шеверева, при-
зер всероссийских дебатов мо-
лодых ученых, С.К. Маргесь, 
финалист Всероссийского про-
екта «ТопБЛОГ», К.Б. Бадя, полу-
финалист телешоу «Классная 
тема», представили свой опыт 
целенаправленного и осознан-
ного выбора социальных сетей 
как среды, предоставляющей 
широкие возможности для ор-
ганизации образовательного 
процесса и профессионального 
роста, создав атмосферу вдох-
новения, позитива, поделились 
мотивацией по созданию и про-
движению своего актуального 
педагогического контента.

В работе площадки приняли 
участие зам. декана по учебной 
работе О.Н. Кирюшина и зам. 
декана по воспитательной работе 
факультета Истории и филоло-
гии Е.Н. Капканов, заведующий 
кафедрой истории М.И. Гуров, 
преподаватели Е.В. Прокофьева,                            
П.С. Качевский, А.И. Митрофано-
ва, В.А. Смирнов.

В завершение дискуссии при-
сутствующие обсудили вопрос 
«Каким же должен быть учитель 
будущего».

23 и 24 марта в Ставропольском государственном аграрном 
университете состоялась ежегодная Всероссийская научно-прак-
тическая конференция «Значение и роль Советского Союза в по-
беде над нацистской Германией и ее союзниками в годы Великой 
Отечественной войны 1941-1945 гг. Новый взгляд и осмысление».

Таганрогский институт имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ) 
выступил партнером просветительского проекта филиала Рос-
сийского общества «Знание» в Ростовской области «Как быть 
ВКонтакте с учениками?».

Конференция была органи-
зована кафедрой философии и 
истории Ставропольского госу-
дарственного аграрного универ-
ситета в честь 78-летия Победы в 
Великой Отечественной войне.

По приглашению оргкоми-
тета конференции в ее работе 
активное участие приняли пред-
ставители 23 учебных заведений, 
музеев и военно-патриотических 
организаций из 15 городов Рос-
сии, в том числе преподава-
тели Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ): д.ист.н., профессор                          
Н.В. Селюнина и доцент кафедры 

психологии, заместитель декана 
по воспитательной работе фа-
культета Психологии и социаль-
ной педагогики Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (фи-
лиала) РГЭУ (РИНХ)  А.В. Макаров.

Представители института не 
только активно участвовали в 
дискуссии, но и выступили с до-
кладами. Наталья Владимировна 
и Александр Викторович в ходе 
научного мероприятия обсудили 
с коллегами ряд вопросов в рам-
ках круглых столов «О решающем 
вкладе Красной армии в победу 
антигитлеровской коалиции» и 
«Об истоках героизма советско-

Это инициатива директора 
филиала российского обще-
ства «Знание» в РО к.ист.н.                                 
Ж.С. Метелкиной и учителя-
блогера, педагога ДПО Дворца 
творчества детей и молодежи                    
г. Ростова-на-Дону С.К. Маргесь.

Цель проекта – популяризация 
профессии учителя, возможности 
развития в образовательной сре-
де с использованием ресурсов 
VK. 

27 марта в конференц-зале 
ЦГПБ имени А.П. Чехова собра-
лись студенты и преподаватели 
факультета Истории и филологии 
института. С приветственным сло-
вом  выступил зам. директора по 
науке и проектной деятельности                          
А.А. Волвенко, отметил симво-
личность реализации проекта в 
Год педагога и наставника, цель 
которого – повысить престиж 
профессии учителя и раскрыть 
ее смысловую ценность, в том 
числе и через современный ин-
струментарий социальных сетей. 
Интернет – новая публичность. 
Педагогическая интернет-культу-

ра – это то, что учителя-блогеры 
создают здесь и сейчас.

Декан факультета Истории и 
филологии В.А. Агеева выразила 
признательность авторам проек-
та за возможность повысить про-
фессиональный уровень будущих 
учителей русского языка, лите-
ратуры, истории и обществоз-
нания в области использования 
в педагогической деятельности  
возможности информационно-
коммуникационной образова-
тельной платформы VK. 

– Особенно радует факт, что 
в число молодых, но уже при-
знанных в масштабах страны 
педагогов-новаторов вошли 
выпускники факультета Истории 
и филологии Ю.И. Шеверева и 
факультета Физики и математики 
К.Б. Бадя. Именно они сегодня 
выступят в качестве наставников 
для обучающихся, – отметила 
Валентина Анатольевна.

Директор филиала Российского 
общества «Знание» в Ростовской 
области к.ист.н. Ж.С. Метелкина 
представила общую концепцию 

29 марта в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) прошла встреча в 

рамках проекта «Диалог на равных» с депутатом Госу-

дарственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации Екатериной Стенякиной.

В своем приветствии президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков 

отметил, что у студентов сегодня есть уникальная возмож-

ность пообщаться на равных с депутатом Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации.

Проект «Диалог на равных» направлен на то, чтобы дать 

молодым людям понять, что ожидает их в будущей про-

фессиональной деятельности, и вдохновить примером 

самодостаточной личности, способной реализовать самые 

амбициозные и смелые планы.

Екатерина Стенякина – член комитета Государственной 

Думы по труду, социальной политике и делам ветеранов.

В 2002 году она окончила школу №10 в городе Шахты с 

золотой медалью, затем в  2007 году с красным дипломом 

окончила Южно-Россиийский государственный политехни-

ческий университет (НПИ) по специальности информатик-

экономист, была стипендиатом  благотворительного фонда 

Владимира Потанина для поддержки интеллектуально-

одаренных личностей. В 2017 году окончила магистратуру 

Донского государственного технического университета по 

направлению «юриспруденция».

Депутат рассказала, что в детстве мечтала стать прокуро-

ром, но для обучения в вузе в городе Ростове-на-Дону в 

семье оказалось недостаточно средств, поэтому Екатерина 

Стенякина осталась учиться в Шахтах, получив специаль-

ность информатика-экономиста.

Екатерину всегда отличала активная гражданская позиция, 

яркий общественный темперамент. В студенческие годы 

она активно участвовала в общественной жизни универ-

ситета, а по окончании работала техником Шахтинского 

института бытового обслуживания (ШТИБО), ныне филиала 

Донского государственного технического университета.

Также Екатерина поделилась опытом своих первых шагов 

в политике. Она была сопредседателем Координационного 

совета ВОО «Молодая Гвардия Единой России», куратором 

федерального проекта ВОО «Молодая Гвардия Единой Рос-

сии», председателем комитета Законодательного Собрания 

Ростовской области по молодежной политике, физической 

культуре, спорту и туризму. 

Она была инициатором многих проектов, направленных на 

развитие молодежных движений области.

Далее Екатерина Стенякина ответила на многочисленные 

вопросы студентов. 

Они интересовались деятельностью депутатов Городской 

Думы, Законодательного Собрания Ростовской области, Го-

сударственной Думы, задавали вопросы о ее общественной 

деятельности, о личных интересах, жизненных установках, 

принципах  и ценностях Екатерины Стенякиной, на которые 

она ответила честно и без стеснения.

ПРОЕКТ «ДИАЛОГ НА РАВНЫХ»

«КАК БЫТЬ ВКОНТАКТЕ С УЧЕНИКАМИ?»

КОНФЕРЕНЦия, ПОСВЯЩЕННая 78-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ В ВОВ
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Участники праздника пере-
листали страницы Золотой книги 
учительской славы города, куда 

занесено немало славных имен 
педагогов и еще предстоит впи-
сать новые. 

25 и 26 февраля в студенческом 
киберклубе CyberLight RSUE  
Ростовского государственного 
экономического университета 

(РИНХ) состоялись первые игры 
группового этапа Ростовской 
киберспортивной студенческой 
лиги – 2023 по двум дисципли-

Факультет Иностранных язы-
ков Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) и Филологический 
факультет Горловского института 
иностранных языков связывают 
долгие и прочные отношения. 
Студенты из Горловки не раз при-
езжали в институт и принимали 
участие не только в олимпиадах, 
но и в студенческих конферен-
циях. 

Несколько лет подряд участие 
было возможно только в дис-
танционном формате. В этом году 
благодаря поддержке админи-
страции Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) удалось организовать 
давно запланированную встречу 
студентов двух филологических 
факультетов.

24 марта после дружеской 
беседы за чашкой чая, на кото-

Происходящие сегодня в Рос-
сии события как никогда подчер-
кивают значимость объявленного 
Года педагога и наставника, ведь 
будущее страны зависит от тех 
нравственных основ, знаний и на-
выков, которые заложит учитель 
в своем ученике.

Ключевым событием меро-
приятия стало награждение по-
бедителей конкурсов «Учитель 
года» и «Дебют в образовании». 
Победителем конкурса «Дебют 
в образовании» стала студентка 
3-го курса факультета Психоло-
гии и социальной педагогики 
Таганрогского института имени                                                                      
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) Ксения Чухраева, обуча-
ющаяся по направлению под-
готовки «Психология» учитель 
начальных классов в гимназии 
№ 7 г. Батайска.

нам.
33 студенческие команды ву-

зов и ссузов Ростовской области 
вступили в борьбу за выход в фи-
нал турнира по компьютерному 
спорту РКСЛ.

Студент факультета Компью-
терных технологий и информа-
ционной безопасности, группа                         
ПРИ-331, Дмитрий Глазунов 
впервые в истории РКСЛ стал 
чемпионом в виде программы 
Hearthstone.

В финале 29 марта в медиа-
парке «Южный регион» Дмитрий  
Глазунов «Minaxis» вел со счетом 
2:0, но Максим «Negative» Фи-
лимонов из команды «ЮФУ-1» 
сравнял счет. 

В решающем матче победу 
вырвал студент РГЭУ (РИНХ). В 
общекомандном зачете сборная 
РГЭУ (РИНХ) заняла 3-е место 
среди вузов Ростовской области.

рой присутствовали студенты,                         
и.о. зав. кафедрой английского 
языка Ю.М. Демонова, зав. кафе-
дрой немецкого и французского 
языков О.В. Кравченко, профес-
сор кафедры А.М. Червоный, 
доценты кафедры немецкого и 
французского языков В.П. Ку-
ликов, Е.В. Фирсова, Т.Э. Бурок 
для гостей была организована 
пешеходная экскурсия по цен-
тру Таганрога в сопровождении 
доцента В.П. Куликова. После 
олимпиады студенты из Горлов-
ского института иностранных 
языков совершили прогулку с 
посещением достопримечатель-
ностей города в сопровождении 
студентов группы ИЯ-351.

В г. Батайске Год педагога и наставника торжественно открыли 
награждением лучших учителей города.

Ростовская киберспортивная студенческая лига стартовала в 
феврале 2023 г.

24-25 марта в Таганрог для участия в традиционной ежегодной 
межвузовской олимпиаде по иностранным языкам (английский, 
немецкий, французский) прибыла делегация студентов из Горлов-
ского института иностранных языков в сопровождении доцента 
кафедры романо-германской филологии Горловского института 
иностранных языков Виктории  Фефеловой.

КОНКУРС ДЛЯ СТАРШЕКЛАССНИКОВ 
«ВЫСШИЙ ПИЛОТАЖ»

29 марта состоялся заключительный этап Всероссий-

ского конкурса исследовательских и проектных работ 

школьников «Высший пилотаж», ежегодно проводимый 

НИУ «ВШЭ» и входящий в перечень олимпиад и других 

интеллектуально-творческих конкурсов, выпускники 

которых могут стать соискателями гранта Президента 

Российской Федерации.

Всего на конкурс было подано более 5000 работ по 25 

направлениям со всех регионов России. Ученица МБОУ 

«Школа 106» г. Ростова-на-Дону Валерия Фильцева пред-

ставила в дистанционном формате исследовательский 

проект «Роль образовательных учреждений Ростовской 

области в достижении технологического суверенитета Рос-

сии», подготовленный по результатам взаимодействия РГЭУ 

(РИНХ) и МБОУ «Школа 106» г. Ростова-на-Дону в рамках 

образовательной, научно-исследовательской и проектной 

деятельности, в том числе муниципального проекта «Про-

фильные классы». 

Одним из научных консультантов проекта выступил заме-

ститель директора Института развития технологий цифро-

вой экономики, председатель Совета молодых ученых РГЭУ 

(РИНХ) Никита Бухов.

Проект - призер регионального этапа конкурса и в числе                                                      

5 проектов от Ростовской области приглашен для участия 

в заключительном (всероссийском) этапе конкурса по нап-

равлению «экономика» и получил высокую оценку жюри.

ДЕБЮТ В ОБРАЗОВАНИИ

Ростовская киберспортивная студенческая лига – 2023 

Делегация студентов из Горловского института
28 марта на факультете Психологии и социальной педагогики Та-

ганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
в рамках проекта «Выше облаков» прошел онлайн-семинар, 
направленный на психологическое сопровождение детей с ОВЗ, 
переживших военные события в ЛНР.

Проект «Выше облаков»  (руководитель – директор АНО «Луч На-
дежды» С.Э. Бартенева) реализуется при поддержке Фонда президент-
ских грантов зав. кафедрой психологии О.А. Холиной для участников 
из г. Стаханова (ЛНР) – специалистов ГУ ЛНР «Республиканский центр 
социальной реабилитации детей-инвалидов «Возрождение», ООО 
«Сердце матери».

На онлайн-семинаре были рассмотрены эффективные возмож-
ности аутотренинга как средства повышения стрессоустойчивости 
и снижения тревожного состояния в условиях продолжающегося 
военного конфликта. 

Особое внимание на семинаре было уделено техникам: «зазем-
ление», трансформация «языка подавления» в «язык поддержки», 
«составление структурированного дневника», «термометр саморе-
гуляции». 

В процессе выполнения упражнений специалисты оценили зна-
чимость предложенных техник и дали обратную связь ведущему 
семинара. Проект продолжается.

ПРОЕКТ «ВЫШЕ ОБЛАКОВ»

Лидер
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специалистов для различных 
сфер экономики региона.

Также поприветствовал бу-
дущих абитуриентов президент 
университета Адам Альбеков.

Проректор по учебной работе 
Василий Боев рассказал о систе-
ме подготовки будущих специ-
алистов, сложившейся в вузе.

Ответственный секретарь при-
емной комиссии университета, 
проректор по развитию образо-
вательных программ  и цифровой 
трансформации Юрий Радченко 
ознакомил собравшихся с пра-
вилами приема в вуз и особен-
ностями приемной кампании 
2023 года.

Проректор по научной работе 
и инновациям Наталья Вовченко 
ответила на многочисленные  воп-                                                                                
росы гостей о научной деятель-
ности в вузе.

Проректор по воспитательной 
работе и молодежной полити-
ке Евгений Денисов рассказал 
абитуриентам о насыщенной 
студенческой жизни, о многочис-
ленных мероприятиях, в которых 
принимает участие студенческая 
молодежь.

После официальной части на 
всех факультетах университета 
прошли встречи абитуриентов 
с деканами факультетов, заведу-
ющими специализированными 
кафедрами, студенческим ак-
тивом, именными стипендиата-
ми, победителями и призерами 
олимпиад и конкурсов, которые 
рассказали о системе подготовки 
специалистов в университете, со-
циальной защите и обеспечении 
студентов, традициях факульте-
тов и возможностях становления 
и развития личности студента в 
стенах университета.

кого и французского языков                                         
А.М. Червоным. Помощь в ор-
ганизации олимпиады: реги-
страцию, встречу, локации была 
обеспечена студентами группы 
ИЯ-351 под руководством доцен-
та кафедры немецкого и фран-
цузского языков В.П. Куликова.

В состав жюри вошли пре-
подаватели факультета Ино-
странных языков института и 
приглашенные преподаватели: 
профессор Института управления 
в экономических, экологических 
и социальных системах Южно-
го федерального университета                                                                
Е.В. Краснощеков, доцент кафе-
дры романо-германской фило-

логии Горловского института ино-
странных языков В.В. Фефелова.

 Формат олимпиады по ан-
глийскому языку позволил обу-
чающимся попробовать свои 
силы в деятельности, имитиру-
ющей сдачу международного 
экзамена. Формат олимпиады 
по немецкому и французскому 
языкам был традиционным: пер-
вый тур – лексико-грамматиче-
ский тест, второй – аудирование, 
третий – говорение. В основе 
коммуникативных ситуаций для 
третьего тура были выбраны 
цитаты великих людей о жизни, 
творчестве, любви, природе. Сту-
денты после двух-трехминутного 

размышления предлагали свои 
рассуждения на предложенные 
социальные и философские темы.

Все участники олимпиады по-
лучили сертификаты.

Студенты Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) завоевали призовые 
места: французский язык – ди-
плом I степени – Максим Мали-
венко; диплом II степени – Алена 
Сухоненко; диплом III степени  –                                                                   
Юлия Никулина, Анна Перкова, 
Филипп Войтенко, Екатерина Бур-
дун; немецкий язык – диплом II 
степени – Илья  Рыженко, диплом 
III степени – Анастасия Петричен-
ко и Яна Чачкина.

26 марта в Ростовском государственном экономическом уни-
верситете (РИНХ) прошел традиционный День открытых дверей, 
в котором приняли участие более 500 выпускников лицеев, гим-
назий, школ, колледжей города и области.

25 марта на факультете Иностранных языков Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялась 
традиционная ежегодная межвузовская олимпиада по иностран-
ным языкам (английский, немецкий, французский).

В ходе Дня открытых дверей 
абитуриенты познакомились с 
университетом и факультета-
ми, правилами поступления на 
специальности и направления 
подготовки бакалавриата, маги-
стратуры, аспирантуры. Также 
для гостей организовали экс-
курсии в учебные кабинеты и 

лаборатории и презентовали им 
учебные, научные, спортивные и 
культурно-массовые достижения 
университета и факультетов.

Со словами приветствия к 
абитуриентам и их родителям 
обратилась ректор университета 
Елена Макаренко, отметившая 
высокий уровень подготовки 

Основная цель олимпиады –                                                                 
мотивация обучающихся к углу-
бленному изучению иностранных 
языков и налаживание образо-
вательных и культурных связей 
между вузами.

В этом году в олимпиаде при-
няли очное участие более 50 
студентов из Таганрогского ин-
ститута имени А.П. Чехова (фи-
лиала) РГЭУ (РИНХ), Горловского 
института иностранных языков, 
ИТА ЮФУ, ИУЭСС ЮФУ, Институ-

та филологии и журналистики и 
международной коммуникации 
ЮФУ.

Материалы для проведе-
ния олимпиады по английско-
му языку были подготовлены                                            
и.о. заведующего кафедрой ан-
глийского языка Ю.М. Демо-
новой, по немецкому языку –                                                                                                                           
доцентом кафедры немецкого и 
французского языков Е.А. Мура-
шовой, по французскому языку–                                          
профессором кафедры немец-

20 марта состоялись студенческие дебаты на факульте-

те Психологии и социальной педагогики Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского 

государственного экономического университета (РИНХ).

Традиционно каждую весну преподаватели кафедры 

психологии проводят дебаты в память об одном из ярких 

педагогов и талантливых наставников – Владимире Варак-

сине. Именно Владимир Николаевич предложил эту замеча-

тельную игру для студентов Таганрогского педагогического 

института в начале 2000-х годов. С именем Владимира 

Вараксина связан многолетний опыт проведения дебатов 

на факультете Психологии и социальной педагогики.

Студенты первого курса, обучающиеся по профилю «пси-

хологическое консультирование и коучинг», под руко-

водством доц. Е.В. Казанцевой обсуждали актуальную 

тему «Современный человек имеет право выбирать свою 

гендерную идентичность?».

Команду правительства представляли Денис Конопихин 

(премьер-министр), Даниил Пархоменко, Анна Лиховицкая, 

Рэма Стурова.

Команду оппозиции составили Даниил Гомаз (лидер оппо-

зиции), София Савчук, Анастасия Загорулько.

Дебаты прошли с боевым настроем: каждая из сторон под-

готовила яркие аргументы и информационно насыщенные 

доводы. 

Встреча подтвердила важность формирования комму-

никативных умений и навыков межличностного взаимо-

действия, стратегии отстаивания собственной позиции, 

являющихся базовыми компетенциями для будущих про-

фессиональных психологов и коучей.

СЕССИЯ ДЕБАТОВтрадиционный День 
открытых дверей

Межвузовская олимпиада по иностранным языкам 
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Лидер

Организатором IX Всероссий-
ского слета выступило Обще-
российское общественное дви-
жение по увековечению памяти 
погибших при защите Отечества 
«Поисковое движение России» 
при поддержке Федерального 
агентства по делам молодежи, 
Комитета образования, науки и 
молодежной политики Волго-
градской области, Волгоградского 
государственного социально-
педагогического университета, 
Волгоградского государствен-
ного аграрного университета, 
Регионального отделения Обще-
российского общественного 
движения «Поисковое движение 

России» в Волгоградской области, 
Ассоциации студенческих поис-
ковых отрядов.

 Более 150 человек из 36 реги-
онов страны приняли участие во 
всероссийском патриотическом  
слете, прошли обучение у опыт-
ных наставников, обменялись 
опытом, обсудили вопросы по-
пуляризации движения студен-
ческих поисковых отрядов и раз-
вития системы наставничества, 
в образовательной программе 

– семинары для руководителей и 
наставников отрядов, дискуссии 
активистов движения, встреча с 
реконструкторами, посещение 
музея поискового движения 
Волгоградского государственного 
аграрного университета, презен-
тация деятельности студенческих 
поисковых отрядов.

– Сегодня мы с участниками 
пытались выявить проблемы 
направлений в Ассоциации сту-
денческих поисковых отрядов и 
вместе придумывали мероприя-
тия, которые помогут их решить, 
затем презентовали наши на-
работки наставникам. Слет был 
продуктивным и интересным, –                                                                        

сказал руководитель направле-
ния «Мероприятия&поиск» Ассо-
циации студенческих поисковых 
отрядов Реналь Нуруллин.

За три дня Всероссийского 
слета студенческих поисковых 
отрядов 150 молодых активистов 
движения эффективно порабо-
тали, увидели главные памятные 
места Города-героя Сталинграда, 
возложили цветы на Россошин-
ском военно-мемориальном 
кладбище советских воинов, по-

гибших во время Сталинградской 
битвы.

24 марта участники слета  при-
няли участие в торжественном 
митинге на одном из главных 
военных мемориалов России – 
Мамаевом кургане. 

Затем поисковики вместе с 
ответственным секретарем «По-
искового движения России» 
Еленой Цунаевой возложили 
цветы и почтили память по-
гибших защитников Сталин-
града. Они также побывали в 
Историческом парке «Россия –                                                                                             
Моя история», встретились с 
ректором Волгоградского госу-
дарственного аграрного универ-
ситета Виталием Цепляевым и 
основателями поискового дви-
жения в Волгоградской области, 
прошли лекции «Волгоградское 
поисковое движение», «Опыт 
работы студенческих поисковых 
отрядов в экспедициях».

Также в рамках патриотическо-
го слета  прошла онлайн-встреча 
с создателем фильма «Позывной 
Журавлик» Светланой Корабко-
вой. Это фильм о героях среди 
нас, добровольческих отрядах 
поисковиков, которые возвраща-
ют погибших солдат домой. 

На встрече каждый смог задать 
интересующий вопрос создателю 
фильма.

В завершающий день слета 
участники обсудили работу, скор-
ректировали недочеты в работе 
Ассоциации студенческих по-
исковых отрядов, деятельности 
движения.

Активисты Центра патриоти-
ческого воспитания Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ), делегаты 
слета, рассказали о своей дея-
тельности в завершающий день 
патриотического слета.

Также  на слете обсуждалось 
несколько направлений работы, 
команды располагались на каж-
дой «станции», искали значимые 
проблемы. 

По окончании прохождения 
площадок команды получили 
задание – найти решение на 
обнаруженные ранее пробле-
мы. Длительное обсуждение, 
интересные дискуссии, обмен 
мнениями и даже споры прошли 
в зале университета. 

Проект оценивали наставни-
ки, задавали вопросы, по ходу 
корректировали мероприятие 
и выстраивали перспективу его 
реализации.

В завершении плодотворной и 
успешной работы прошла цере-
мония награждения лучших.

 С 23 по 25 марта в Волгограде на площадке Волгоградского 
аграрного университета прошел IX Всероссийский слет студен-
ческих поисковых отрядов.

ОБЛАСТНОЙ КОНКУРС «ЛУЧШИЕ 
ПРОФОРИЕНТАЦИОННЫЕ ПРАКТИКИ»

Подведены итоги областного конкурса «Лучшие про-

фориентационные практики».

Цель конкурса – выявление и отбор лучших региональных 

профориентационных практик в области сопровождения 

и формирования индивидуальных траекторий профес-

сионального самоопределения обучающихся, в том числе 

детей с ограниченными возможностями здоровья, а также 

дальнейшее развитие системы профессиональной ориен-

тации в Ростовской области.

В номинации «Сопровождение профессионального само-

определения обучающихся (8-9, 10-11 классов)» активное 

участие принял выпускник факультета Психологии и 

социальной педагогики Таганрогского института имени                            

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 2023 года Михаил Ду-

щенко, получивший в феврале 2023 года диплом бакалавра 

по направлению «психология».

Представленные Михаилом материалы были оценены по 

достоинству – конкурсант стал лауреатом (призером) 3-й 

степени областного конкурса. М. Дущенко работает учите-

лем технологии в МБОУ Вареновская СОШ (Неклиновский 

район).

IX Всероссийский слет 
поисковых отрядов

21 марта в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) по инициативе Учетно-
экономического факультета и интерактивной образовательной 
платформы для детей «Талант» состоялось открытие STARTUP-
ЮНИОР – 2023.

Программный директор Точки кипения Екатерина Кузменькова 
совместно с преподавателями УЭФ Алиной Биджиевой, Марией Куз-
нецовой и Сергеем Акоповым организовали  мероприятие, пригласив 
студентов факультета поделиться опытом работы над проектами.

С приветственными словами выступили декан Учетно-экономиче-
ского факультета Ирина Кислая, директор Автономной некоммерче-
ской организации инновационного развития детских и молодежных 
инициатив «Талант» Олег Заяц, а также Александр Нечушкин, директор 
Донского казачьего государственного института пищевых технологий 
и бизнеса (филиала МГУТУ), председатель комиссии по экономической 
политике, предпринимательству и инновациям, туризму и цифровому 
развитию Общественной палаты Ростовской области.

Студенты Учетно-экономического факультета рассказали ученикам 
школ г. Ростова-на-Дону, что такое стартап-проекты, рассказали о 
собственном опыте участия в проектах, проектно-образовательных 
интенсивах, акселераторах, рассказали о неудачах, благодаря которым 
достигли блестящих результатов впоследствии.

Затем ученики школ приняли участие в интерактивной игре «Создай 
свой бизнес», представив результаты командной игры в виде пре-
зентаций и проектов.

STARTUP-ЮНИОР – 2023
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Поздравила студентов с празд-
ником ректор РГЭУ (РИНХ) Елена 
Макаренко, отметив, что за этот 
год студенческими отрядами 
была проделана большая рабо-
та и пожелала им дальнейшего 
развития.

С напутствием к бойцам Шта-
ба студенческих отрядов РГЭУ 
(РИНХ) обратился председатель 
правления Ростовского штаба 
студенческих отрядов Дмитрий 
Кротов, отметивший возмож-
ность заработка в профессии, 
полученной в ШСО.

Также поприветствовал соб-
равшихся научный руководитель 
университета Николай Кузнецов.

В своем приветствии про-
ректор по воспитательной ра-
боте и молодежной политике 
Евгений Денисов сказал, что 
Министерством науки и высше-
го образования России в 2022 
году проводился конкурс среди 
образовательных организаций 
высшего образования на лучшую 
практику организации деятель-
ности студенческих отрядов, где 
РГЭУ (РИНХ) занял 31-е место из 
69 вузов.

В конкурсе «Лучший отряд 
РГЭУ (РИНХ)» 3-е место занял 
сервисный отряд «Легенда»,  2-е –                                                                    
сельскохозяйственный отряд 
«Деметра», первое место и знамя 
ректора завоевал сервисный от-
ряд «Пламенный Свет».

и науке. О роли студенческого 
самбо рассказал президент Ас-
социации «Студенческая спор-
тивная Лига самбо» В.Ш. Каганов, 
РАНХиГС, директор Ассоциации 
развития финансовой грамот-
ности. С отчетом о деятельности 
Ассоциации выступил исполни-
тельный директор Е.В. Ломакин и 
председатель контрольно-реви-
зионной комиссии В.В. Гаврилова,  
утвержден План мероприятий по 
развитию и популяризации самбо 
среди студентов высшего и про-
фессионального образования на 
2023 г., подписано соглашение 
о сотрудничестве и вступлении 
Армавирского государственного 
педуниверситета в Лигу самбо.

Работу дискуссионной пло-
щадки открыл президент Все-
российской Федерации Самбо» 
С.В. Елисеев, координатор фе-
дерального партийного проекта 
«Zа Самбо», рассказал о целях, 
задачах проектах, формах и ме-
тодах его реализации, подготовке 
к празднованию 85-летия самбо.

На пленарном заседании, со-
бравшем более 1000 человек, 
выступили: первый зам. пред-
седателя Совета Федерации РФ 
А.А. Турчак, министр просве-
щения С.С. Кравцов, зам. мини-
стра спорта О.Х. Байсултанов, 
зам. министра науки и высшего 
образования Д.В. Афанасьев, 
президент Всероссийской феде-
рации самбо С.В. Елисеев, глава 
Республики Башкортостан Р.Ф. Ха-
биров, губернатор Севастополя                                                                             
М.В. Развожаев, депутат ГД, 
11-кратный чемпион мира по 
самбо М.Р. Хасанов, летчик-кос-
монавт, Герой России, мастер 
спорта по самбо О.Г. Артемьев.

Выступающие представили и 
обсудили с руководством про-
фильных министерств и главами 
субъектов РФ стратегию и лучшие 
практики по развитию самбо в 
регионах, его роль в воспитании 
молодежи, модернизацию ин-
фраструктуры.

Подводя итоги форума «Наука 
побеждать», координатор парт-

проекта «Zа самбо» С.В. Елисеев 
сообщил, что участники  приняли 
резолюцию, в которой высказали 
пожелание Правительству прово-
дить государственную политику 
по поддержке и популяризации 
самбо, включив показатели эф-
фективности по развитию инфра-
структуры самбо в федеральный 
проект «Спорт – норма жизни» 
нацпроекта «Демография» и 
стратегию развития и спорта на 
период до 2030 г.

В рамках проекта  планируется 
усовершенствование россий-
ского законодательства в сфере 
спортивного досуга детей и под-
ростков, организация работы 
секций и клубов самбо в школах, 
вузах и на сельских территори-
ях, содействие строительству и 
реконструкции залов самбо. В 
течение года форумы «Zа самбо» 
пройдут по всей стране. 

16 ноября итоговый форум, 
посвященный 85-летию этого 
вида спорта, «Единая Россия» 
проведет в Москве.

 23 марта в мраморном холле  РГЭУ (РИНХ) состоялось торже-
ственное подведение итогов конкурса «Лучший студенческий 
отряд ШСО РГЭУ (РИНХ 2023)» и вручение переходящего знамени 
ректора.

14 марта в Москве в Международном центре самбо в рамках 
федерального проекта партии «Единая Россия» «Zа самбо» про-
ходил Первый всероссийский форум «Наука побеждать».

Форум собрал президентов 
региональных федераций, коор-
динаторов проекта в регионах, 
министров, сенаторов, депутатов, 
ректоров и представителей ву-
зов, спортсменов, бизнесменов. 
Цель проекта «Zа самбо» – раз-
витие, популяризация и пропа-
ганда самбо как отечественного 
вида спорта. В рамках форума 
состоялось общее собрание 
членов Ассоциации «Студенче-
ская спортивная Лига самбо», в 
котором делегатом от Таганрог-
ского института  имени А.П. Че-
хова (филиала) РГЭУ (РИНХ) стал                                                                                 
К.Г. Чайкин, руководитель ССК 
самбо института. Благодаря под-
держке ректора Е.Н. Макаренко, 
директора института А.Ю. Голобо-
родько в университете динамично 
развивается российский нацио-                                                                                 
нальный вид спорта: проводятся 
учебно-тренировочные занятия, 

организуются сборы, межвузов-
ские, муниципальные, областные 
и всероссийские соревнования.  
В 2022 г. был подписан договор 
о вступлении РГЭУ (РИНХ) в Лигу 
самбо.

Собрание открыли М.С. Ура-
зов, директор департамента 
физкультуры и массового спорта 
Минспорта РФ, и А.Ю. Ведехин, 
врио директора департамента 
государственной молодежной 
политики и воспитательной дея-
тельности Минобрнауки России.

С докладом о современ-
ных тенденциях развития сту-
денческого спорта выступил                                                     
Р.М. Ольховский, советник Ми-
нистра спорта России, первый 
вице-президент РССС, зам. пред-
седателя экспертного совета по 
вопросам здоровья и физическо-
го воспитания обучающихся при 
Комитете ГД РФ по образованию 

ЧЕМПИОНАТ ПО САМБОЛучший студенческий 
отряд ШСО РГЭУ (РИНХ) 2023

25-26 марта в г. Ростове-на-Дону прошел чемпионат 

области по самбо среди студентов. В Ростовском об-

ластном училище олимпийского резерва лучшие спорт-

смены пяти вузов боролись за звание сильнейших.

Успешно выступили самбисты РГЭУ (РИНХ), став победи-

телями командного первенства. В соревнованиях среди 

мужчин золотые медали завоевали Даниил Перепелицын, 

Шахрияр Караев, Николай Галочкин – студенты Таганрог-

ского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), 

Илья Санюк – студент Гуковского филиала РГЭУ (РИНХ);

третьи места заняли Владислав Гиголаев – студент РГЭУ 

(РИНХ) и Антон Площанский – Гуковский институт эконо-

мики и права (филиал) РГЭУ (РИНХ); пятыми стали Эдгар 

Гюлумян и Никита Мануйленко – студенты РГЭУ (РИНХ), 

показавшие бойцовский характер и принесли команде 

необходимые для победы очки.

В соревнованиях среди женщин чемпионками стали София 

Апанасенко и Арина Халилова – студентки РГЭУ (РИНХ), 

Ульяна Петрикова, Анастасия Сафонова, Нина Изварина –                                                                                                

студентки Таганрогского института имени А.П. Чехова 

(филиала) РГЭУ (РИНХ); 2-е место Валерия Минеева –                                                         

студентка Таганрогского института имени А.П. Чехова 

(филиала) РГЭУ (РИНХ).

В МОСКВЕ ПРОШЕЛ ПЕРВЫЙ ВСЕРОССИЙСКИЙ ФОРУМ «ZА САМБО»
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ИГРА «ФИНАНСОВЫЕ БОИ»

22 марта преподаватели факультета Экономики и финансов посетили Финансово-эко-

номический колледж РГЭУ (РИНХ), где провели для студентов игру «Финансовые бои».

Игра включала в себя раунды, посвященные финансовой безопасности, цифровой грамотности, 

налогам и налогообложению, а также семейному бюджету.

В ходе игры ребята «прокачали» свои компетенции в области цифровой экономики, самые 

активные получили вкусные призы.

Участие в игре приняли: зам. декана по ВиПР Татьяна Демиденко, доцент кафедры «Банковское 

дело» Екатерина Коликова, доцент кафедры «Экономика региона, отраслей и предприятий» 

Ольга Ермоленко, ст. преподаватель кафедры «Финансы» Кристина Герасимова, ассистент 

кафедры «Финансы» Валерия Капцова.

ЧЕМПИОНАТ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПО БАДМИНТОНУ

ХАКАТОН SPRING 2023

18-19 марта в легкоатлетическом манеже ДГТУ прошел чемпионат Ростовской области по 

бадминтону, в котором приняли участие ведущие вузы области.

Турнир проходил по круговой системе. Команды сражались в пяти номинациях: одиночная мужская; 

одиночная женская; парная мужская; парная женская; парная смешанная.

В результате сборная команда РГЭУ (РИНХ) стала серебряным призером соревнований.

Состав команды: Алина Гурова, Ангелина Усачева, Анастасия Чижикова, Артем Лебедев, Григорий 

Ераносьян, Владислав Ким.

Тренер команды – Тамара Жаброва.

17-19 марта в Донском государственном техническом университете проходил хакатон Spring 

2023.

Студенты Ростовского государственного экономического университета (РИНХ) показали хорошие 

результаты в этом продвинутом конкурсе. 

Студенты группы ИБ-321 Роман Похозей, Кирилл Сторчак, Иван Коровянский, Бабек Ахмедов, 

Виктория Пильгаева в составе команды «Бензовоз» заняли первое место на хакатон Spring 2023.

За решение задачи в рамках кейса «Веб-приложение для создания географических викторин», 

представленного компанией Datum Group, команда была награждена призом в 50 000 руб.

ВСТРЕЧА С КОМАНДОЙ ИЗ ЧЕЛЯБИНСКА

22 марта в стенах крытого теннисного корта состоялась заключительная встреча с командой 

из Челябинска.

Игра была напряженной до последних секунд, соперник с самого начала пытался навязать свою 

игру, но это не помешало «БАРС-РГЭУ» забрать третью победу домашнего тура.

Три дня мужская профессиональная команда «БАРС-РГЭУ» боролась за победу в регулярном чем-

пионате среди мужских команд Высшей лиги. Одержать победу в трех играх из трех им удалось, 

но этого оказалось недостаточно для золотой медали. 

По количеству очков Ростовская команда уступила золото в регулярном чемпионате Челябинску 

(БК «Челбаскет») и стала серебряным призером. Впереди команду ждет плей-офф, где она по-

борется за чемпионство.

Студенческий калейдоскоп


